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Ц К  КП  Киргизии, Совету 
Министров Киргизсной ССР

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР с удовлетворением 
отмечают, что хлопкоробы Киргизской ССР проделали значительную работу по вы
полнению решений XX съезда КПСС об увеличении производства сельскохозяйст
венных продуктов, вырастили хороший урожай хлопчатника и досрочно выполнили 
годовой план сдачи государству хлопка-сырца. Сдано на заготовительные пункты 
145 тыс. тонн хлопка-сырца, или на 29 тысяч тонн больше, чем за соответствую
щий период прошлого года. -

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР поздравляют кол
хозников, колхозниц, рабочих МТС и совхозов, специалистов сельского хозяйства, 
партийных, советских и сельскохозяйственных работников Киргизской ССР с до
стигнутыми успехами и выражают уверенность, что они и впредь с еще большей 
настойчивостью будут работать над выполнением решений XX съезда КПСС по 
дальнейшему увеличению производства хлопка и других сельскохозяйственных 
продуктов.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ СОВЕТ МИНИСТРОВ
КПСС СОЮЗА ССР

ВАШ ДОЛГ, ТОВАРИЩИ ДОЯРКИ!
Первые месяцы стойлового содержания 

скота дали резкое снижение надоев моло
ка. В октябре надой молока в среднем на 
каждую корову по области составил 
только 63 килограмма. В одиннадцати 
районах области за этот месяц молока 
надоено меньше, чем за октябрь прош
лого года: в Бакчарском —  на 15,
Парабельском, Кривошеинском, Шегар- 
ском и Парбигском —  на 13 в каждом, 
Чаинском —  на 9 килограммов.

Мы упустили первенство по надоям 
молока в соревновании с животноводами 
Кемеровской области.

В ноябре положение с производством 
молока во многих районах не улучши
лось.

Ряд колхозов, например, Томского, 
Аоиновского да и многих других 
районов, зима застала врасплох. 
Скотные дворы оказались неутеп
ленными, корма к фермам не подвезены, 
водопой коров как следует не организо
ван. С первых дней зимовки в ряде кол
хозов скот содержится на голодном пайке 
лишь только потому, что не организова
ны доставка кормов к фермам, их пра
вильное расходование. В некоторых кол
хозах кормить животных гоняют к силос
ным ямам и стогам сена. Такая практи
ка наблюдается в - колхозе имени Мичури
на, '1>"анского района. А на одной из 
ферм ко.-юза «Вперед к коммунизму», 
Томского района, сено валят в общую ку
чу, водой животных в достаточном коли
честве не обеспечивают.

В этих беспорядках повинны не толь
ко те правления колхозов и заведующие 
фермами, которые равнодушно относятся 
к борьбе за увеличение производства мо
лока, но и многие из вас, товарищи дояр
ки, те, что мирятся с недостатками, ра
ботают без огонька, нетребовательно от
носятся к себе и другим, не проявляют 
настойчивости в борьбе с трудностями.

У нас есть немало образцов самоотвер
женной работы доярок. Имя Алмы Ру
дольфовны Кривенс, доярки колхоза «По
беда», Кожевниковского района, известно 
всем. Она завоевала первенство в сорев
новании доярок области и прочно его 
удерживает. 3а. год Алма Рудольфовна 
надоела по 3.702 килограмма от каждой 
коровы, в октябре —  по 233 килограм
ма. Почему она добивается успеха? Пото
му, что сама хорошо работает и от других 
требует этого же.

Характерная черта всех передовых доя
ров области— горячая любовь к своему де
лу, нетерпимость к недостаткам, высокая 
требовательность к себе п другим. Они 
не потерпят, чтобы корма на ферму были 
доставлены не вовремя, чтобы скот стоял 
непоеиый, чтобы из-за какого-то неради
вого руководителя страдало общее дело. 
Они требуют от правлений колхозов бы
строго устранения недостатков, а если 
понадобится, идут в партийные, советские 
организации и добиваются своей цели.

К сожалению, среди вас есть еще та
кие доярки. которые мирятся с не
достатками. В колхозе «Путь к коммуниз
му», Зырянского района, больше чем за 
50 дней зимовки надоили в среднем по 
90 килограммов на корову. В колхозе 
очень плохо организовано стойловое со
держание дойного стада: корма вовремя 
не подвозятся, скотные дворы не отре
монтированы. Председатель колхоза тов. 
Черявко на ферме не бывает. И доярки 
тт. Каткович, Герг и другие смирились 
со всеми этими безобразиями.

—  А что мы сделаем, раз корма во
время не подвозят? Говорили об этом, а 
нас не слушают, —  жалуются они.

Говорить —  мало. Надо действовать, 
надо ставить воппос об этом перед прав
лением колхоза. Если оно мер не при
нимает, надо обращаться в МТС, райис
полком, райком партии, добиваться, что
бы недостатки были быстро устранены.

Товарищи доярки! Вы знаете, что зи
мовка скота —  самый ответственный пе
риод в вашей работе. Проведете ее хоро
шо —  значит обеспечите выполнение

принятых обязательств, добьетесь увели
чения продуктивности скота. Доярки кол
хоза «Победа», Кожевниковского района, 
решили за стойловый период надоить на 
корову не менее 1.500 килограммов моло
ка и призвали вас последовать их приме
ру. Вступайте в соревнование за высокие 
надои молока в стойловый период.

Сейчас крайне важно обеспечить су
точные рационы полной нормой грубых, 
сочных и концентрированных кормов. Не 
нужно откладывать на весну скармлива
ние силоса. Это очень хороший молоко
гонный корм. Добивайтесь, чтобы каждая 
дойная корова регулярно получала силос. 
Нынешней зимой большое место в кормо
вом рационе занимает солома. Если орга
низовать ее приготовление к скармлива
нию: запаривание, измельчение, сдабри
вание ее силосом и концентратами, как 
это делают передовые доярки,— то солома 
скотом поедается хорошо, а по питатель
ности она не уступает сену среднего ка
чества. Большую помощь в приготовлении 
соломы к скармливанию должны оказать 
МТС.

Каждой из вас хорошо известно, что 
значит для повышения надоев молока хо
роший водопой коров. Стоит корову се
годня, завтра, послезавтра не напоить 
как следует, она обязательно снизит на
дой. А ведь сейчас многие из вас систе
матически недопаивают коров, мирятся с 
плохой организацией доставки воды на 
ферму. Например, в некоторых колхозах 
Кожевниковского, Парабельекого и других 
районов гоняют коров на водопой за пол
тора —  два и более километров, а в ря
де сельхозартелей Томского, Асиновского 
районов содержат коров на очень скуд
ном водном пайке из-за плохой организа
ции подвозки воды к фермам.

Во многих колхозах коровы поставлены 
в неотремонтированные, плохо утеплен
ные скотные дворы. Это тоже резко отра
жается на продуктивности коров, влечет 
большой расход кормов. Нужно принять 
самые решительные меры к быстрейшему 
завершению ремонта коровников.

Если вы в короткий срок добьетесь 
положительного решения этих основных 
вопросов >—успех будет обеспечен навер
няка. Помните об этом, товарищи дояр
ки, помните об этом все работники мо
лочно-товарных ферм. Только ваша на
стойчивость в достижении поставленной 
задачи, нешшмиримость к недостаткам, 
высокая требовательность в себе помогут 
преодолеть отставание в борьбе за повы
шение продуктивности коров, вернуть 
первенство в соревновании с доярками 
Кемеровской области.

Большую помощь дояркам и другим ра
ботникам молочно-товарных ферм в борь
бе за повышение надоев молока должны 
оказать колхозные партийные и комсо
мольские организации. Коммунисты и 
комсомольцы призваны возглавить социа
листическое соревнование на фермах, сво
им личным примером воодушевлять лю
дей на самоотверженный труд. Именно 
так поступают коммунисты многих колхо
зов и нашей и Кемеровской областей. 
Партийная организация колхоза «Пио
нер», Тонкинского района, Кемеровской 
области, послала ра.ботать. скотниками 
тт. Шилкина и Борисенко, которые ор
ганизовали настоящее соревнование доя
рок. В результате надои увеличились в 
два раза против прошлого года. Нужно, 
чтобы партийные организации колхозов 
по-деловому руководили борьбой за повы
шение продуктивности коров и направи
ли работать на фермы лучших коммуни
стов и комсомольцев.

Долг райкомов партия— помочь колхоз
ным парторганизациям наиболее правиль
но расставить свои силы в животноводст
ве, организовать действенное соревнова
ние доярок за выполнение взятых обяза
тельств.

Товарищи доярки, успех борьбы за 
увеличение производства молока, за вы
полнение принятых обязательств в ва
ших руках. Преодолеем отставание в 
борьбе за молоко!

----------------------- □ О а ------------------------

ПРИЕМ Н. А. БУЛГАНИНЫМ
Председателя Совета Министров Румынской 

Народной Республики Киву Стойка
26 ноября Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин принял Пред

седателя Совета Министров Румынской Народной Республики Киву Стойка.
На приеме присутствовали: Заместитель Председателя Совета Министров

Румынской Народной Республики Бырлэдяну Александру, Посол Румынии в СССР 
Даля Михай, Заместитель Министра иностранных дел СССР Н. С. Паголичев, Посол 
СССР в Румынии А. А, Епишев. (ТАСС).

Прибытие в Москву Правительственной делегации 
Румынской Народной Республики

В Москву 26 ноября прибыла Прави
тельственная делегация Румынской На
родной Республики, возглавляемая Пред
седателем Совета Министров РНР Киву 
Стойка.

Москва тепло встретила посланцев 
братского народа. На Киевском вокзале к 
приходу поезда с румынской делегацией 
собрались многочисленные представители 
трудящихся Москвы. Они пришли сюда, 
чтобы выразить чувства искренней сим
патии к румынским трудящимся, с кото
рыми их связывает общность целей в 
борьбе за единство социалистического ла
геря, за мир и сотрудничество между на
родами.

На перроне, украшенном государствен
ными флагами Румынской Народной Рес
публики и Советского Союза, был выст
роен почетный караул.

«Добро пожаловать! Да здравствует 
нерушимая братская дружба народов Ру
мынии и Советского Союза!»— эти надпи
си на румынском и русском языках на
чертаны на больших полотнищах.

Гостей встречали Председатель Совета 
Министров СССР Н. А. Булганин, Первые 
заместители Председателя Совета Мини
стров СССР А. И. Микоян и М. 3. Сабу
ров, Председатель Совета Министров 
РСФСР М. А. Ясной, председатель Госпла
на СССР Н. К. Байбаков. Министры СССР 
П. Я. Антропов. В. Г. Бакаев, Б. П. Бе- 
щев, Н. П. Дудоров, М. А. Евсеенко,
B. П. Елютин, А. Г. Зверев, И. Г. Каба
нов, А. К. Кортунов, Н. А. Михайлов,
C. М. Тихомиров, председатель исполкома 
Моссовета Н. И. Бобровников, первый за
меститель Министра иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, Маршал Советского 
Союза К. С. Москаленко, заведующий 
Протокольным отделом МИД СССР Ф. Ф. 
Молочков, комендант города Москвы гене
рал-майор И. С. Колесников, ответствен
ные сотрудники Совета Министров СССР 
и Министерства иностранных дел СССР.

Среди встречавших —  персонал Ру
мынского Посольства в Москве, члены 
дипломатического корпуса, а также совет
ские и иностранные журналисты.

В 11 часов 05 минут поезд под звуки 
духового оркестра остановился у плат
формы. Из вагона вместе с Председателем

Совета Министров РНР Киву Стойка вы
ходят другие члены Правительственной 
делегации —  заместитель Председателя 
Совета Министров Александру Бырлэдяну, 
председатель Госплана Георге Гастон Ма
рин, Министр финансов Маня Мэнеску, 
Министр внешней торговли Марчел Попе- 
ску и сопровождающие их лица.

Из Бухареста с гостями прибыл Посол 
СССР в Румынии А. А. Епишев. Одновре
менно в Москву вернулись выезжавшие 
на советско-румынскую границу для 
встречи делегации Посол Румынской На
родной Республики в СССР Михай Даля, 
заместитель Министра иностранных дел 
СССР Н. С. Патоличев, заместители за
ведующих отделами МИД СССР М. А. По
пов и Б. Г. Лопатенко.

Советские руководители тепло привет
ствовали членов Правительственной деле
гации Румынии. Председатель Совета 
Министров РНР Киву Стойка принял ра
порт почетного караула. В морозном воз
духе под сводами огромного вокзального 
здания торжественно прозвучали государ
ственные гимны Румынской Народной 
Республики и Советского Союца.

Председатель Совета Министров РНР 
поздоровался с министрами, послами 
иностранных государств. Москвичи, соб
равшиеся на перроне, встретили главу и 
членов Правительственной делегации Ру
мынской Народной Республики горячими 
рукоплесканиями.

Подойдя к микрофону, Председатель Со
вета Министров РНР Киву Стойка произ
нес речь. Он сказал:

Товарищ Председатель Совета Минист
ров!

Товарищи, друзья!
Прибытие нашей делегации в Москву, 

в столицу великого Советского Союза, 
доставляет нам большую радость. Разре
шите мне от имени Центрального Комите
та Румынской рабочей партии и Прави
тельства Румынской Народной Республи
ки и всего румынского народа передать 
Вам и в Вашем лице советскому народу 
самый искренний и горячий привет!

Наша делегация привезла с собой чув
ства братской любви румынского народа 
к великому советскому народу, которого 
считает своим наилучшим братом и дру

гом. Трудящиеся нашей страны никотда 
не забудут, что сыновья советского наро
да пролили свою кровь совместно с сы
новьями румынского народа за освобожде
ние Румынии от фашистского ига, в ре
зультате чего были созданы условия, при 
которых наш народ взял свою судьбу в 
собственные руки и приступил к строи
тельству новой и счастливой жизни.

Созидательный труд румынского наро
да на поприще экономического и культур
ного развития своей родины, неуклонный 
рост жизненного уровня трудящихся 
пользуются постоянной поддержкой Со
ветского Союза.

Мы прибыли в столицу Советского 
Союза, чтобы вести переговоры с Совет
ским правительством по вопросам, инте
ресующим наши страны. Мы твердо убеж
дены, что наши переговоры, проводимые 
в духе сотрудничества и братской взаим
ной помощи, характерных для социали
стических стран, будут увенчаны пол
ным успехом, внесут новый вклад в дело 
укрепления и углубления нерушимой 
дружбы наших народов.

Сегодня, когда империалистические 
агрессивные круги стремятся нарушить 
единство социалистических стран и угро
жают делу мира и свободы народов, 
братская дружба социалистических стран 
становится крепче, являясь самой верной 
гарантией их продвижения к социализму 
и защиты мира во всем мире. Правитель
ство Румынской Народной Республики, 
выражая глубокое убеждение рабочего 
класса и всего румынского народа, 
считает своим главнейшим международным 
долгом, диктуемым основными интересами 
своей родины, —  постоянное укрепление 
и углубление своих уз дружбы и сотруд
ничества с великим Советским Союзом, с 
другими социалистическими странами и 
со всеми народами, борющимися за мир и 
прогресс.

Да здравствует вечная и нерушимая 
дружба между Румынской Народной Рес
публикой и великим Союзом Советских 
Социалистических Республик!

Да здравствует мир во всем мире!
Выступление главы румынского прави

тельства было встречено присутствующи
ми бурными аплодисментами.

(ТАСС).

НОВАЯ ТЕХНИКА
На Томской карандашной фабрике по 

почину московских фабрик освоены и 
внедрены в производство клеильные по
луавтоматы.

До этого закладка стержня в каран
дашную дощечку производилась вручную. 
Эта операция занимала 10 человек, была 
малопроизводительной. Теперь работ
ница закладывает в машину е од
ной стороны стержни, а с другой— каран
дашную дощечку. Стержень механически 
укладывается в дощечку и сверху при
крывается еще одной. Сейчас на этой 
операции занято 8 человек, а выработка 
возросла на 10 тысяч карандашей в сме
ну.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Простои, неорганизованность, бесконтрольность
В течение ряда месяцев Средне-Чулым

ский леспромхоз комбината «Томлее» не 
выполняет производственные планы, за
должал государству десятки тысяч кубо- 

j метров древесины. В чем причина? Ниже 
мы печатаем материал рейдовой бригады, 

1в котором рассказывается о причинах от
ставания предприятия.

ДАЙТЕ ПОРОЖНЯК!
Южный лесозаготовительный пункт, 

второй мастерский участок. Прошло два 
часа утренней смены, но работа еще 
только развертывается. Вальщики раста
скивают кабель по лесосекам, сучкорубы 
и грузчики греются у костра, трактори
сты-трелевщики делают первый рейс. 
Впечатление такое, что людям спешить 
некуда. Выясняется, что ночью подали на 
погрузку два порожних сцепа для хлы
стов, причем у одного из них на конике 
не оказалось шкворня и сцеп нельзя бы
ло использовать. Под утро был приведен 
еще один сцеп, и теперь до обеда на по
рожняк нечего рассчитывать.

—  А это мы загрузить успеем, —  го
ворят грузчики. —  Все равно потом сто
ять придется.

Площадка верхнего склада завалена 
хлыстами —  ночью погрузка совсем не 
велась. Грузчики здесь работают по 24 
часа: сутки отработают, —  двое отдыха
ют.

Чем это вызвано? Мастер участка рас
сказывает, что до последних дней поро
жняк подавался нерегулярно. Бывало, что 
за 8 часов не придет ни одного сцепа. 
Тогда грузчики простаивают, а бывает и 
так, что порожняком заваливают. Вот и 
решили грузчики работать по суткам: в
сутки обязательно выпадут часы, когда 
порожняк пойдет.

—  Дайте нам порожняк, ,и мы будем 
грузить 300— 350 кубометров леса в сут
ки, —  говорят грузчики мастерского уча
стка.

Но такие дни бывают редко потому, что 
руководство леспромхоза все расчеты 
строит только на выполнении норм, тру
довой энтузиазм людей не учитывает. 
Норма на паровой кран за 8 часов 63 ку
бометра, или 190 кубометров за сутки. 
Стало быть, в целом Южный лесозагото
вительный пункт двумя кранами по рас
четам может отгрузить 380— 400 кубо
метров, хотя в течение дня вывозится 
480 кубометров хлыстами и больше.

Однако подача порожняка исходит 
только из расчета утвержденных норм. 
При этом руководители узкоколейной же
лезной дороги утешаются мыслью, что 
уже сейчас достигнута высокая оборачи
ваемость вагонов.

На Северном лесозаготовительном пунк
те вышел из строя старый паровой кран, 
и за несколько дней верхний склад ока
зался заваленным штабелями древесины. 
Порожняка и тут постоянно не хватает. 
И тем не менее, участок, пользуясь одним 
краном, грузит 270— 280 кубометров в 
сутки. Стало быть, и здесь есть возмож
ность отправлять на нижние склады 500 
и более кубометров леса в сутки.

Вот они —  резервы производства!

ПРЕТЕНЗИИ МЕХАНИЗАТОРОВ
Некоторые механизаторы леспромхоза 

жалуются, что не выполняют или с тру
дом выполняют нормы, ибо они-де высо
ки. Однако один из опытнейших трелев
щиков Южного лесозаготовительного 

I пункта тов. Тарасов сказал:
I —  Не в норме дело, чокеров нет —  это 
раз. плохое их качество, это —  два.

На всех тракторах имеется только по 
одному комплекту чокеров. Это ведет к 
излишней трате трактористом времени.
А можно было бы дело организовать так, 
чтобы, пока тракторист с одним комплек
том чокеров ездит на склад, его помощ
ник со вторым комплектом готовил хлы-1 
сты на второй воз. Это бы значительно 6

повысило производительность труда меха
низаторов на трелевке.

Как-то на Южном лесопункте заболел 
пилоправ. У одного вальщика все пильные 
цепи оказались тупыми, и наточить их 
было некому. Поработав часа полтора, 
вальщик ушел с лесосеки. Этот день у не
го пропал, а к следующему мастер пообе
щал достать где-то наточенные цепи.

Таек простаивают опытные механизато
ры.

—  Простои —  частое явление, —  жа- 
луготся они. —- Нужно лучше организовы
вать труд, вникать во все мелочи произ
водства. Это долг наших руководителей.

’ ДИСПЕТЧЕР НА КВАРТИРЕ
На верхних складах все рабочие гово

рят, что железная дорога работает плохо. 
Она нерегулярно поставляет порожняк, да 
и груженые платформы. С этим соглаша
ются и сами железнодорожники.

5 лет в леспромхозе решается вопрос 
снабжения локомотивов водой и дровами, 
но так и не может решиться. Машинисты 
паровозов со шлангами в руках бродят 
по замерзшим болотам в поисках воды. 
На заправку паровоза уходит полтора часа 
и больше. Дров для паровозов заготовлено 
всего треть нужного количества.

Диспетчерской связи нет. Паровозные 
бригады для связи со станциями пользу
ются общим телефоном. Это неудобно. 
Ведь команду диспетчеру может подать 
кто угодно. Связь работает плохо. Сфор
мировав поезд, кондукторы по часу —  
полтора не могут дозвониться до диспетче
ра, чтобы получить дальнейшее указание 
или разрешение на выезд. Дело услож
няется еще и тем, что некоторые диспет
черы халатно относятся к своим обязан
ностям. Диспетчер тов. Шевченко во вре
мя дежурства уходит домой и оттуда осу
ществляет руководство движением.

На дороге нет мотовоза. Доставка рабо
чих на участки производится паровозами, 
которым и без того хватает работы. По
этому рабочие Южного лесопункта, при
ехав на участок к 7 часам утра, целый 
час находятся без дела, ожидая смены.

На Северный же пункт, расположенный 
за 20 километров от поселка, поезд при
бывает только к началу смены. Вечером 
происходит наоборот. Рабочие Южного ле
сопункта целый час и больше ожидают, 
пока прибывший с Северного пункта по
езд отвезет их в поселок. Леспромхоз име
ет всего два разбитых старых пассажир
ских вагона. Они не вмещают всех рабо
чих.

НА НИЖНЕМ СКЛАДЕ
В Средне-Чулымском леспромхозе ниж

ний склад стал серьезной помехой в орга
низации лесозаготовок. Из-за того, что 
нижний склад не справляется с перера
боткой древесины, предприятие вынужде
но в течение полутора месяцев переходить 
с хлыстовой вывозки на сортиментную и 
обратно. Сейчас найдена «золотая середи
на». Половина леса вывозится в хлыстах, 
половина —  в сортиментах. Но и это не 
обеспечивает устойчивой работы склада. 
Подготовительные работы на эстакадах 
проведены плохо. Рельсовый путь для раз
возных вагонеток положен высоко, не вы
ровнен. Промежутки между шпалами не 
забалластированы, не обшиты горбылем. 
Это создает затруднения в работе лесоза
готовителей.

Для рабочих нижнего склада не созда
ны нормальные бытовые условия. Теплуш
ки здесь нет. Столовая работает только 
днем. Вторая смена вынуждена довольст
воваться принесенной из дома пищей. 
Обедать в столовой приходится в холоде. 
Поэтому большая часть рабочих отказы
вается от ее услуг.

С материально-техническим снабжением 
в леспромхозе каждый год повторяется од
на и та же история. Едва кончится нави
гация, начнут поступать срочные и необ
ходимые для нормальной работы грузы. 
Вот и теперь в г. Асино прибыли и ждут 
перевозки 30 комплектов сцепов для хлы
стовой вывозки, преобразователи, двигате
ли к передвижным электростанциям, 80  
тонн дизельного топлива, 3 тонны троса 
для чокеров, пильный кабель и др.

Не лучше и у сплавщиков. У них оста
лось проволоки для сплотки на две недели 
работы, а в г. Асино ее поступило тонн 
40. Все это надо завозить, но ведь рас
стояние до г. Асино 300 километров, и 
сделать это не так просто. Кое-что пере
возят самолетом, остальное —  тракторами 
и лошадьми. Все это ведет к лишним за
тратам средств.

Руководители леспромхоза должны сде
лать серьезные выводы из создавшегося 
положения, улучшить организацию труда, 
устранить недостатки в использовании 
техники.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»:

П. БАБИНСНИЙ, 
старший мастер Южного ЛЗП.

ДЯТЛОВ,
председатель рабочкома леспромхоза.

Л. ПЛАНДОВСКАЯ, 
старший диспетчер.

В. КРАСНОСЛОБОДЦЕВ, 
начальник Северного ЛЗП.

A. ТАРАСОВ, 
тракторист.
МАЛЕЕВА, 

мастер нижнего склада.
В. БОРОННИКОВ, 

мастер Северного ЛЗП.
В. КАЗАНКИН, 

член комитета ВЛКСМ.
B, ПОМИНОВ, 

наш соб. корр.

Н А  П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н Ы Е  Т Е М Ы

Борьба за технический прогресс— не кап ан и е
• XX съезд Коммунистической партии 
Советского Союза в Директивах по шесто
му пятилетнему плану поставил перед ра
ботниками промышленности огромные за
дачи в области дальнейшего повышения 
производительности труда и роста произ
водства. Претворяя в жизнь Директивы 
XX съезда, коллективы промышленных 
предприятий страны еще упорнее работа
ют над совершенствованием оборудования, 
увеличивая его производительность за 
счет механизации и автоматизации.

Некоторая работа по совершенствова
нию производства проведена на томском 
электромеханическом заводе имени Вах
рушева. Коллектив предприятия освоил 
ряд новых прогрессивных технологиче
ских процессов —  закалка деталей тока
ми высокой частоты, плавка пластин для 
резцов из отходов быстрорежущей стали, 
автоматическая сварка под слоем флюса, 
точная отливка деталей по выплавляемым 
моделям, нитроцементация, холодная вы
садка болтов, динамическая балансировка 
узла ротора е крылатками вентилятора 
«Проходка-500-2М», двухоперационная 
штамповка железа статора и ротора элек
трических машин вместо трехоперацион
ной штамповки, биметаллическая отлив
ка деталей, металлизация и т. д.

Все эти и другие мероприятия дали за
воду миллионы рублей экономии и позво
лили намного снизить трудоемкость вы
пускаемых машин. Так, перевод изготов
ления 26 наименований крепежа на хо
лодную высадку и резьбонакатку вместо 
обработки на токарно-револьверных стан
ках позволяет экономить в год более 300

тысяч рублей. Экономия дорогостоящего 
цветного металла только за счет освоения 
точного литья контактов пускателей по 
выплавляемым моделям составляет около 
10 тонн в год. Внедрение литья по вы
плавляемым моделям, кроме того, позволи
ло совратить до минимума число опера
ций механической обработки и значитель
но улучшить качество изделий.

Общая экономия в год от внедрения 
точного литья составляет более 150 ты
сяч рублей. Перевод на кокильную отлив
ку вместо земляной рабочего колеса вен
тилятора «Проходка-500-2М» позволил в 
два раза повысить производительность 
труда, высвободить нескольких рабочих, 
занятых на различных литейных опера
циях, значительно улучшить качество и 
снизить брав. Завод получил от внедре
ния этого мероприятия более 100 тысяч 
рублей, экономии.

Большой вклад в улучшение произ
водства внесли рационализаторы завода, 
ряды которых за пятилетие увеличились 
почти втрое. За эти годы завод сэкономил 
от внедрения в производство рационали
заторских предложений более пяти мил
лионов рублей.

Лучшие рационализаторы завода и об
ласти •—  тт. Еськов и Гольдбарг —  дали 
только в 1955 году более двухсот тысяч 
рублей экономии государственных средств. 
В нынешнем году отличных результатов 
в рационализаторской работе достиг тех
нолог тов. Вайнштейн. Его предложения 
по совершенствованию технологического 
процесса, сокращению количества опера
ций, унификации и аннулированию не
нужных деталей дозволили сэкономить

около пятидесяти тысяч рублей. Хороших 
результатов в улучшении технологии 
производства добились токарь цеха ме
таллоконструкций тов. Цвенгер, бригадир 
револьверного участка цеха № 2 тов. 
Чернявский, начальник обмоточного уча
стка цеха № 3 тов. Журиков, бригадир 
того же цеха тов. Тарабрин, слесарь ли
тейного цеха тов. Кондрашкин и другие.

Примеры внедрения прогрессивной тех
нологии и работы рационализаторов по
казывают огромные возможности и резер
вы, которыми располагает наш завод. 
Было бы, однако, неправильно представ
лять дело так, что мы уже исчерпали 
все возможности технического прогресса. 
Предприятие за последнее время срывает 
выполнение государственного плана, хотя 
возможности дальнейшего технического 
прогресса далеко не исчерпаны.

Прогрессивные, высокопроизводитель
ные и экономичные методы литья, рас
ширение области использования шести
шпиндельного токарного автомата и че
тырехшпиндельного продольно-фрезерно
го станка, изготовление полуавтоматов 
для сверления продольных каналов в 
стволах пневматического инструмента, 
внедрение пакетирования стружки, осу
ществление мероприятий но механизации 
тяжелых работ и технологических про- 
цессев; модернизация оборудования и ос
нащение его 1 высокопроизводительными 
приспособлениями —  вот далеко не пол
ный плречень основных мероприятий, вы
полнение которых дало бы возможность 
заведу улучшить работу и технико-эко
номические показатели.

(Окончание вд 2 .й  стр.).
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Совершенствовать методы

ТГ ХЗ А  Г  Н  r \  TJ 'А' ЛЛ

Полнее и активнее использовать все средства 
идейного воспитания

IX  съезд КПСС указал на необходи
мость постоянно улучшать и совершенст- 
вовать стиль и методы партийной рабо
ты, усилить партийное руководство хозяй
ственным н культурным строительством. 
В этом —  одно из важнейших условий ус
пешного продвижения нашей страны по 
пути к коммунизму. Естественно поэтому, 
что вопросы совершенствования методов 
работы райкома и партийных организаций 
были в центре внимания прошедшей не
давно XVI Куйбышевской районной пар
тийной конференции.

Докладчик, первый секретарь райкома 
КПСС тов. Кафтанчиков, и выступавшие в 
Прениях делегаты конференции указыва
ли, что Куйбышевский райком партии и 
первичные партийные организации рай
она, выполняя решения IX  съезда КЙСС, 
стали конкретнее руководить промышлен
ностью, глубже вникать в экономику 
предприятий, больше заниматься вопроса
ми технического прогресса, организацией 
социалистического соревнования, обобще
нием и распространением передовых мето
дов труда. Возросло внимание в экономи
ческой подготовке кадров.

Работники райкома партии стали чаще 
бывать в партийных организациях, боль
ше оказывать им практической помощи. 
Несколько улучшилась идеологическая 
работа в районе. Повысилась активность 
партийных масс.

Промышленные предприятия района 
выполнили производственный план десяти 
месяцев на 102,3 процента. Осуществлен 
ряд мероприятий по улучшению работы 
торговых организаций, коммунально-бы
товых предприятий, учреждений культу
ры и здравоохранения, учебных заведе
ний.

Но, как указывали делегаты конферен
ции, райком КПСС еще медленно пере
страивает руководство партийными орга
низациями, всеми участками хозяйствен
ного и культурного строительства в соот
ветствии с требованиями XX съезда 
КПСС, недостаточно еще уделяет внима
ния живой организаторской работе непо
средственно на местах, в партийных ор
ганизациях.

Делегат конференции т. Яковлев 
указал, что представители райкома бы
вают у них в парторганизации только на 
отчетно-выборных собраниях. Они выслу
шивают критические замечания коммуни
стов о Невнимании райкома к их партор
ганизации, признают их правильными, но' 
руководство парторганизацией не улуч
шается.

Заместитель секретаря парторганизации 
райсобеса тов. Лавровская говорила на 
конференции о том, что за последние два 
года в этой парторганизации, насчиты
вающей более 70 коммунистов, никто из 
работников райкома не был, не помог разо
браться в недостатках, хотя парторгани
зация сталкивается с большими трудно
стями в работе.

На конференции отмечалось, что райком 
партии неудовлетворительно изучал опыт 
работы парторганизаций, слабо повышал 
их роль в решении хозяйсгвенно-полити- 
чесш х-задач, указывалось на необходи
мость улучшить работу с секретарями 
парторганизаций, проводить ее дифферен
цированно.

О необходимости чутко относиться к 
критике, быстро и правильно реагировать 
на критические замечания коммунистов 
говорил на конференции секретарь парт
организации баз главторгов тов. Нугайбе- 
ков. Тов. Нугайбеков критиковал Томский
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горком КПСС за то, что работники горко
ма порой не считаются с мнением пар
тийной организации. Он указал на факт 
необоснованного исключения коммуниста 
из партии через голову парторганизации.

На конференции были отмечены серьез
ные недостатки в руководстве райкома 
партии промышленностью. Райком КПСС 
не принял должных мер к ликвидации 
отставания ряда промышленных пред
приятий. Некоторые предприятия района 
не выполнили производственный план 10 
месяцев по выпуску валовой продукции, 
11 предприятий не выполнили плана в 
ассортименте. На предприятиях района 
велики потери от брака, плохо исполь
зуются внутренние резервы, мало уде
ляется внимания вопросам организаций 
труда и производства, слабо проводится 
работа по упорядочению нормирования 
труда и заработной платы, велики про
стои рабочих и оборудования. Много еще 
шаблона и формализма в организации со
циалистического соревнования, на ряде 
предприятий не работают школы передо
вого опыта.

Делегаты конференции отмечали, что 
райком партии и его промышленно-тран
спортный отдел все еще недостаточно глу
боко занимаются вопросами промышленно
сти, мало оказывают практической помо
щи предприятиям в борьбе за дальнейший 
технический прогресс.

На конференции были подвергнуты кри
тике некоторые областные управления и 
организации за неудовлетворительное ру
ководство подведомственными им пред
приятиями. Отмечалось, например, что 
плохо руководит артелями района обл- 
промсовет. Не помогает гормолзаводу в 
наведении порядка в нормировании труда 
и заработной платы трест «Маслопром».

Делегаты тт. Быстрицкий, Нугайбеков, 
Бородин, Еулишенко и другие резко кри
тиковали райком партии, райисполком, 
горисполком за крупные недостатки в ру
ководстве работами по жилищному строи
тельству и благоустройству, говорили о 
крупных недостатках в работе городского 
транспорта, водоканалтреста. На конфе
ренции отмечалось, что часть средств, от
пускаемых на благоустройство, не исполь
зуется, часть расходуется не по-хозяйски. 
Плохо обстоит дело с ремонтом жилого 
фонда. Делегаты указывали, что горис
полком должен улучшить работу город
ского ремонтно-строительного треста.

На Необходимость улучшения Культур
но-бытового обслуживания трудящихся 
указал в своем выступлении секретарь 
обкома КПСС Тов. ЛукьяНенОК. Он отметил, 
что в Куйбышевском районе сосредоточе
но много предприятий и организаций, 
призванных удовлетворять .материально- 
бытойые й культурные запросы _ трудя
щихся города и области. Но райком Не 
принимает достаточных мер к улучшению 
их работы.

Значительную часть своего выступле
ния тов. Лукьяненок посвятил вопросу 
усилений идеологической работы. Тов. 
ЛуКьйненОк Подчеркивает, что нужно ве
сти решительную борьбу с проявлениями 
буржуазной Идеологии, настойчиво улуч-
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пгать пропаганду и массово-политическую
работу среди трудящихся.

Следует отметить, что вопросам идео
логической работы, особенно партийной 
пропаганды, в прениях по докладу не бы
ло уделено достаточного внимания. Между 
тем, в идеологической работе до сих пор 
не преодолены серьезные недостатки. Од
ним из главных недостатков по-прежне
му является слабая связь пропаганды с 
жизнью, с практикой коммунистического 
строительства. Некоторые пропагандисты 
все еще допускают в своей работе догма
тизм и начетничество, подчас излагают 
материал слушателям в отрыве от задач, 
стоящих перед коллективами предприя
тий.

В отдельных парторганизациях (обл- 
промсовет, школа ФЗО № 2) до сих пор не 
устранены нарушения принципа добро
вольности в политическом образовании 
коммунистов, а многие партийные орга
низации, покончив с мелочной опекой 
над самостоятельно изучающими теорию, 
впали в другую крайность —  перестали 
контролировать их учебу, руководить ею.

Рангам партии все еще слабо руково
дит лекционной пропагандой. Спрос тру
дящихся на хорошие лекции не всегда 
удовлетворяется. Особенно мало читается 
лекций на экономические темы и о пере
довом опыте. Многие руководящие работ
ники, как, например, председатель рай
исполкома тов. Окунев, директор завода 
резиновой обуви тов. Быстрицкий, дирек
тор фабрики «Красная звезда» тов. Лав
рентьев и другие, не выступают перед 
трудящимися с лекциями и политически
ми докладами.

Делегаты тт. Биро и М анаш ж ит го
ворили о недостатках в работе школ 
района. На конференции отмечалось, что 
в ряде школ учащиеся не получают до
статочной подготовки к практической 
деятельности.

Тов. Гиро говорит о том, что райкому 
партии надо улучшить работу с учителя
ми.

Заместитель секретаря парторганиза
ции областного отдела здравоохранения 
т. Житковская в своем выступлении 
остановилась на вопросах охраны здо
ровья трудящихся, Тов. Житковская от
метила, что райком КПСС должен усилить 
работу с врачами, средним медицинским 
персоналом.

Делегаты тт. Новоселов, Окунев, Ку-
лишенко говорили о недостатках в работе 
райисполкома и горисполкома. В их вы
ступлениях отмечалось, что у районного 
Совета слаба еще связь с избирателями, 
некоторые постоянные комиссии работа
ют плохо, многие депутаты мало прояв
ляют активности в работе, решения сес
сий райсовета не всегда выполняются. В 
райисполкоме допускаются волокита ' и 
бюрократизм в рассмотрении жалоб тру
дящихся, невнимательное, нечуткое от
ношение к людям. Тов. Кулйшенко ука
зал на необходимость улучшить работу 
отделов горисполкома.

Конференция признала работу райкома 
КПСС за отчетный период удовлетвори
тельной. Избраны новый состав районного 
комитета КПСС и ревизионная комиссия.

* I
Состоялся первый пленум Куйбьдшев- 

с к р г о  райкома КПСС. Пленум избрал 
первым секретарем райкома КПСС тов. 
Кафтанчиков а, А, В., вторым секрета
рем —  тов. Кривича И. К., секретарем 
райкома КПСС —  тов. Симоненко В. И.

И. МИЗГИРЕВ.

За последнее время Ту ганская район
ная партийная организация проделала 
некоторую работу по подъему хозяйства и 
культуры района. Увеличились посевные 
площади, возросла урожайность полей. В 
этом году район выполнил план хлебо
сдачи на 104,4 процента. В колхозах 
растет поголовье общественного скота и 
его Продуктивность. В истекшем живот
новодческом году удой молока в среднем 
на корову возрос по сравнению С прош
лым годом на 138 литров. Колхозы вы
полнили годовой план поставок молока и 
сейчас сдают молоко сверх плана. Лучше 
стали работать машинно-тракторные 
станции.

На состоявшейся районной партийной 
конференция как в отчетном докладе о 
работе райкома, с которым выступил сек
ретарь райкома КПСС тов. Янин, так и 
в выступлениях делегатов трезво, без 
преувеличений оценивалась проделанная 
работа. Участники конференции стреми
лись осмыслить и обобщить положитель
ный опыт, ценные начинания. Положи
тельно, например, оценивалась деятель
ность партийных организаций колхозов 
«Путь к коммунизму», имени Сталина, 
имени Вышинского, имени Андреева, име
ни Мичурина, которые глубже стали за
ниматься экономикой своих колхозов, 
практическим налаживанием дела и до
бились успехов в подъеме сельскохозяй
ственного производства.

В то же время на конференции остро 
и принципиально критиковались недо
статки в работе райкома партии, его бю
ро, секретарей райкома, советских и хо
зяйственных органов,' первичных партий
ных организаций. Деятельность органи
заций и каждого руководящего работника 
в отдельности оценивалась с точки зре
ния того, как практически осуществля
ются историческия решения XX съезда 
партии, что сделано по перестройке рабо
ты в духе новых требований.

В речах многих делегатов на первый 
план выдвигались вопросы. усиления ор
ганизаторской и политической работы в 
массах, указывалось на необходимость 
полнее и активнее использовать все 
средства идейного воспитания трудящих
ся, добиваться дальнейшего повышения 
политической и трудовой активности 
масс.

В самом деле, Туганский район —  
один из крупных сельскохозяйственных 
районов —  имеет неисчерпаемые возмож
ности для увеличения производства про
дуктов сельского хозяйства. МТС и кол
хозы располагают богатейшей техникой. 
Все дело за тем, чтобы поднять всех 
трудящихся на высокопроизводительное 
использование имеющихся резервов. А 
для этого нужно усилить воспитание лю
дей, усилить борьбу за повышение чув
ства ответственности у каждого работни
ка, за повышение трудовой дисциплины.

Выступившие на конференции секре
тарь парторганизации Турунтаевской МТС 
тов. Абушаев, председатель колхоза 
«Путь к коммунизму» тов. Чернов, секре
тарь парторганизации Рождественской 
МТС тов. Грищенко указывали, что в по
литической работе не уделяется необхо
димого внимания пропаганде передового 
опыта, слабо привлекаются к этому делу 
специалисты, сельская интеллигенция, 
редко по этим вопросам выступают руко
водители района, МТС, колхозов. А это и 
говорит об отрыве пропаганды и агита- 
лии от жизни.

На I I  съезде КПСС указывалось, что 
советские люди ждут от пропагандистов 
и агитаторов практической помощи, об
стоятельного изложения передового опы-
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та, толкового совета, как этот опыт при
менить на данном предприятии, в данном 
колхозе.

Этого не учли в своей деятельности 
райком партии и многие первичные пар
тийные организации. Вот почему в рай
оне такие резкие контрасты в хозяйст
венных показателях. На конференции 
назывались колхозные фермы, добившие
ся высоких надоев молока. В то же вре
мя приводился такой пример, что колхоз 
«Большевик», имеющий 51 корову, на
даивает сейчас от них за день лишь...
8 литров молока. В районе есть колхозы, 
которые славятся высокой культурой 
земледелия, но есть и такие хозяйства, 
где не соблюдают элементарных правил 
агротехники. Есть немало трактористов, 
комбайнеров, добившихся высокопроизво
дительного использования техники, в то 
же время десятки механизаторов МТС не 
выполнили сезонной нормы.

На конференции указывалось, что в 
ряде парторганизаций к подбору агитато
ров подходят формально, зачисляют в 
агитаторы людей, не имеющих необходи
мой подготовки и не любящих этого дела. 
Беседы на политические темы нередко 
проводятся на низком идейном уровне.

На кампанейский подход к агитацион
ной работе указал председатель колхоза 
имени Калинина тов. Брилев.

—  Мы более или менее работаем с 
людьми в напряженные периоды сель
скохозяйственных работ, —  сказал он.—  
А повседневной, кропотливой работы в 
массах у нас нет. Отошла кампания —  
и политическая работа свертывается. 
Сейчас агитационная работа совсем за
тихла. Не случайно, в ряде колхозов 
ослабла трудовая дисциплина.

Один из крупных недостатков идеоло
гической работы состоит в том, что в ней 
мало принимают участия руководящие 
работники района, колхозов и МТС. Деле
гаты конференции Критиковали секрета
рей райкома по зонам МТС тт. Губарева, 
Канова и других за то, что они редко 
выступают с докладами перед колхозни
ками И механизаторами МТС.

Делегат тов. Липинский указал на не
достатки в наглядной агитации.

—  Посмотрите на здания в райцентре, 
в колхозах, МТС, загляните в клубы и 
библиотеки —- всюду вы найдете лишь 
общие призывы. Нет конкретных призы
вов, плакатов о том, за какие Конкрет
ные показатели борется район, тот или 
иной колхоз, та или иная МТС.

Отмечались недостатки в работе сель
ских и колхозных клубов. Многие из них 
сутками закрыты на замок. В клубах ред
ко проводятся массовые культурные ме
роприятия.

Слабо используется для идейного вос
питания масс вино. В отдаленных посел
ках кинофильмы демонстрируются от 
случая в случаю. В колхозах очень мало 
киноустановок. Указывалось, что област
ное управление культуры посылает в 
район часто старые кинокартины с изно
шенными кинолентами.

Слабо используется в идеологической 
работе печать. Делегаты указывали на 
такие нетерпимые факты, когда газеты в 1

масс
отдельные села доставляются нерегуляр
но, сразу за 4— 5 дней.

В районе в запущенном состоянии на
ходится атеистическая пропаганда.

Значительное внимание конференция 
уделила вопросам воспитания молодежи. 
Приводилось немало примеров самоотвер
женной работы комсомольцев и молодежи 
в колхозах, МТС, на предприятиях. Одна
ко часть молодежи не принимает актив
ного участия в труде, нарушает трудо
вую дисциплину. Нередки случая пьян
ства и хулиганства среди молодежи, 
есть факты уголовных преступлений. Это 
свидетельствует о недостатках в деятель
ности комсомольских организаций. Мно
гие из них не умеют хорошо поставить 
среди молодежи воспитательную работу, 
не умеют вовлечь всю молодежь в актив
ную трудовую деятельность. В работе 
комсомольских организаций еще много 
формализма, казенщины.

На конференции был предъявлен спра
ведливый суровый счет партийным орга
низациям. Многие из них не руководят 
должным образом комсомольскими органи
зациями, забыли об идейной закалке мо
лодежи. Часто партийные организации 
проходят мимо нездоровых настроений от
дельной части молодежи, мало проявляют 
заботы о создании для молодежи хороших 
условий для труда, учебы и культурного 
отдыха. В деревне слабо развиваются 
физкультура и спорт. Как отмечалось на 
конференции, партийные организации и 
руководители МТС мало уделяют внима
ния повышению производственной квали
фикации молодых механизаторов. Партий
ная конференция потребовала от партий
ных организапий и нового состава райко
ма КПСС улучшить партийное руководст
во комсомольскими организациями.

На конференции отмечались также 
крупные недостатки в идейно-политиче
ском воспитаний членов партии. В ряде 
партийных организаций ослаблено внима^ 
ние к идейному воспитанию, политиче
ской закалке членов партии, ослаблен 
контроль за ходом политической учебы 
коммунистов. Есть немало случаев сры
вов занятий в кружках и семинарах. Ра
ботники райкома партии и особенно инст
рукторских групп мало вникают в идей
ное содержание читаемых лекций и про
водимых в кружках и семинарах занятий.

Одна из главных причин недостатков 
в идеологической работе, как отмечалось 
на конференции, состоит в том, что бюро 
райкома, КПСС, первый секретарь райко
ма КПСС тов. Янин этому участку уде
ляют мало внимания. Идеологическая ра
бота в основном переложена на плечи ра
ботников отдела пропаганды и агитации 
райкома КПСС.

Конференция потребовала от райкома 
КПСС, первичных партийных организа
ций больше уделить внимания идеологи
ческой работе, усилить идейно-политпче- 
ское воспитание кадров и всех трудящих
ся, вести неослабную борьбу против про
явлений буржуазной идеологии.

На конференции был поднят ряд важ
ных хозяйственных проблем.

В целом конференция проптла на высо
ком уровне критики и самокритики.

В работе конференции принят, участие 
председатель облисполкома тов. Васильев. 

***|
На состоявшемся пленуме райкома 

КПСС первым секретарем райкома избран 
тов. Янин, вторым —  тов. ПТевчук, сек
ретарями по зонам Туганской, Петропав
ловской, Турунтаевской, Рождественской 
МТС —  тт. Канов, Киселев, Губарев, Ко- 
вылин.

И. МАЛЬЦЕВ.Перевыполняют задания, снижают себестоимость
Коллективы передовых мастерских уча

стков Зырянского леспромхоза в эти дни 
работают с особым напряжением, борясь 
за выполнение и перевыполнение годово
го производственного задания.

В соревновании лесопунктов первое ме
сто удерживает коллектив Бихтуильского 
пункта. 17 ноября он первым в леспром
хозе выполнил годовой план вывозки дре
весины. До конца года коллектив решил 
дать сверх плана 7 тысяч кубометров 
древесины. Лучше стал работать коллек
тив Торбинского лесопункта. Средняя

выработка на списочного рабочего достиг
ла здесь 1,5 кубометра в день.

В соревновании мастерских участков 
первенство удерживает участок, которым 
руководит тов. Михееико. Здесь средняя 
комплексная выработка составила 4,5 ку
бометра.

В эти дни все шире развертывается 
соревнование среди механизаторов за сни
жение себестоимости кубометра леса. 
Трактористы, трелюющие лее на тракто
рах ТДТ-40, систематически перевыпол
няют плановые задания. Водитель трайто-

ра тов. Заяц за 15— 16 ноября выполнил 
производственное задание на 125 про
центов и снизил себестоимость работ на 
143 рубля. Тов. Рудницкий добился та
кой же производительности труда и сни
зил себестоимость леса на 68 рублей. Зна
чительного перевыполнения сменного за
дания добились и многие другие механи
заторы. На 113 процентов выполняют 
сменные нормы выработки на тракторе 
КТ-12 тракторист тов. Некрасов, лебедчи
ки тт. Цуцик и Стенькевич и многие дру
гие. Л. ВОЙТЕННО.

Н А  П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н Ы Е  Т Е М Ы

Борьба за технический прогресс— не кампания
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

Среди предприятий Главуглемаша том
ский завод имени Вахрушева был пионе
ром в освоении отливки деталей в обо
лочковые формы. Еще в 1954 году был 
освоен этот способ литья на ряде деталей. 
В результате выяснились большие пре
имущества этого нового прогрессивного 
технологического процесса в литейном 
производстве.

Внедрение этого процесса позволяет 
сократить объем механической обработки, 
повысить качество получаемых оТливок, 
уменьшить работу по очистке литья^ со
кратить расход формовочных смесей на 
50— 90 процентов. Кроме того, появляет
ся возможность повысить съем с квадрат
ного метра производственной площади, а 
также механизировать и автоматизиро
вать процесс получения форм. Внедрение 
литья в оболочковые формы открывало 
для завода широкие перспективы не 
только для увеличения точности литья и 
снижения брака, но и для сокращения 
трудоемкости его изготовления и сниже
ния расхода материалов.

Прошло более двух лет, как были из
готовлены установка для получения скор
лупчатых полуформ и необходимая осна
стка, и около двух лет, как был получен 
необходимый материал для изготовления’ 
полуформ. Однако дальше эксперимен
тального опробования дело не пошло. За
вод до сих пор не внедрил в серийное 
производство литье в скорлупчатые фор
мы. Внедрение литья в скорлупчатые 
формы в серийное производство связано с 
известными трудностями. Но трудно по
верить, чтобы хорошее мероприятие, ко
торое было освоено впервые на томском 
заводе за несколько месяцев, нельзя бы
ло внедрить в производство за два года.

Литье под давлением —  один из совер
шенных способов отливки деталей. К ос
новным преимуществам литья под давле
нием, как известно, относятся хорошая 
заполняемость литейной формы, чистота 
поверхности и точность размеров деталей, 
повышенная прочность литья, возмож
ность изготовления особо сложных дета
лей, армирования литья, сокращение про
изводственного цикла. :

На электромеханическом заводе имени 
Вахрушева изготовляется много деталей 
из алюминия, который хорошо удовлет
воряет требованиям, предъявляемым при 
литье под давлением.

Несмотря на важность и необходимость 
внедрения литья под давлением для улуч
шения работы завода и особенно цеха 

3, машина для этой цели бездействует 
уже около двух лет. Она передается дру
гому заводу.

В конце прошлого года в цехе № 1 
был пущен шестишпиндельный ав
томат, на котором освоено изготовление 
букс и золотников отбойного молотка 
ОМСП-б. Обработка этих деталей на ав
томате значительно, снизила трудоемкость: 
при изготовлении букс— на 5,5 минуты, 
при изготовлении золотников —  на 2,5 
минуты, что в течение года дает заводу 
экономию более 4.500 нормо-часов.

Освоение шестишпиндельного автомата 
только на двух деталях позволяет заводу 
экономить более 40 тысяч рублей в год. 
Это убедительно Доказывает необходи
мость перевода ряда других Деталей 0 
обработки на револьверных и токарных 
станках на шестишпиндельный автомат. 
ОдНако расширение мнОгошпиндеЛьной об
работки на автомате происходит медленно.

Выполнение плана организационно
технических мероприятий— не самоцель, а 

'средство увеличения выпуска высокока

чественной продукции за счет совершен
ствования машин и техники их производ
ства. Однако эти возможности на заводе 
используются плохо. Не считая модерйи- • 
зации и улучшения конструкции серий
ных машин, мероприятия по совершенст
вованию технологии, организации произ
водства, увеличению мощностей заготови
тельных цехов и улучшению культуры 
производства выполняются неудовлетво
рительно.

Между тем, есть хорошие мероприя
тия, которые бы способствовали улучше
нию работы цехов. Например, по кузнеч- 
но-прессовому производству планом пре
дусмотрены механизация правки и резки 
проволоки для пружпны ОМСП-5 и меха
низация навивки тех же пружин. Очень 
хорошее мероприятие. Внедрение его по
зволило бы ликвидировать тяжелый руч
ной труд, снизить трудоемкость, сэконо
мить в год не менее 30— 40 тысяч руб
лей. Несмотря на важность этого меро
приятия, выполняется оно плохо. Проект 
специального станка для правки и порез
ки проволоки еще не окончен, а станок, 
изготовленный для механизированной на
вивки пружин ОМСП-5 несколько месяцев 
тому назад, до сих пор не работает.

По совершенствованию технологии про
изводства пневмоинструмента, вентилято
ров, пусковой аппаратуры из 39 меро
приятий по плану выполнено только де
вять. Не лучше обстоит дело и с выпол
нением мероприятий по организации про
изводства.

Борьба За технический прогресс —  не 
кампания, а планомерная, постоянная ра
бота. Надо взять от техники все возмож
ное.

И. ЗАХАРЕНКО, 
инженер.

прилавка для подогрева пищи и 
два прилавка-холодильника. В них 
содержатся готовые блюда, здесь 
их получают клиенты (снимок 
внизу справа). В зале находятся 
также два электрических кипя
тильника для приготовления горя
чих напитков.

Очень удачно расположены п5- 
мещения столовой. Холодильник 
и разделочные цехи находятся от
дельно, что обеспечивает образцо
вую чистоту в кухне. Полуфабри
каты из разделочных цехов будут 
поступать сюда в специальных 
электроподъемниках.

На снимке внизу слева — зал 
столовой.

Фото Ф. Хитриневича.-

Недавно в новом здании клуба 
политехнического института нача
ла работать студенческая столо
вая. Руководит столовой опыт
ный работник общественного пи
тания Ксения Александровна Фе

рапонтова. Вот что рассказала 
она в беседе с нашим корреспон
дентом.

— Наша столовая — самая 
большая в Томске, она рассчита
на на 240 мест. Столовая обору
дована механизмами и приборами, 
упрощающими и ускоряющими 
процесс приготовления блюд. В 
кухне, кроме обычной плиты, ус
тановлены электрическая обжа- 
рочная сковорода, два электриче
ских мотла для приготовления

первых блюд и кипячения 
воды (снимок вверху слева). 
Правда, пока котлы осваива
ются, приходится прибегать 
к старому методу. Как види
те, бригадир-повар А. С. Ива-

нищева помешивает суп, варя
щийся в самой обыкновенной ка
стрюле.

В кондитерском цехе установ
лена жарочно-кондитерская печь. 
Вон кондитер Т. Г. Тарсаева вы
нимает противень с готовой выпеч. 
кой (снимок вверху справа).

Большим подспорьем для ра
ботников столовой явилась посу
домоечная машина.

Пища, приготовленная на кух
не, поступает в зал на раздачу. 
Здесь установлены два электро
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ПЕРЕПИСКА С ЗАРУБЕЖНЫМИ
ДРУЗЬЯМИ

*  *

„СУЛЯНЬ ЖЕНЬ**
«Дорогие товарищи и друзья! Немно

гим более четырех месяцев прошло с того 
времени, как я покинул ваш цех.

Возвратившись к себе на родину, в 
Китай, я с чувством глубокой гордости 
вспоминаю о том, что я работал с людь
ми, построившими у себя социалистиче
ское общество. У нас, в Китае, сейчас да
же в самой маленькой деревне с большой 
любовью произносят слово советский. Это 
не случайно.

При помощи советских специалистов 
у нас построены многие заводы, которых 
не было во время гоминдановского прави
тельства, помощь СССР у нас ощущается 
везде.

Иногда ребятишки, увидав меня на 
улице, кричат вслед «сулянь жень», го 
есть «советский человек». Это наполняет 
меня сознанием того, что нужно еще 
больше и больше трудиться, чтобы до
биться такого всенародного уважения, 
как «сулянь жень». "

Цели двух наших народов одни, а по
тому давайте трудиться еще упорнее, что
бы приблизить тот чае, когда между все
ми народами будет согласие и мпр».

Автор этого письма— китаец Су Шу-дэ, 
бывший работник ремонтно-механического

Су Шу-дэ.

цеха Томского подшипникового завода. 
Сейчас он работает в Пекине. Как приго
дился ему опыт, приобретенный в Совет
ском Союзе! Жена Су Шу-дэ томичка, 
бывший технолог полуавтоматного цеха, 
также нашла себе работу в новом Китае.

ТЫ СЯЧИ КИЛОМ ЕТРОВ— 
НЕ ПОМЕХА Д Р У Ж Б Е

Антонин Бояновскпй —  член Чехосло
вацкого союза молодежи —  прислал на 
Томский завод резиновой обуви письмо. 

/ Лч рассказал о своем заводе, родном горо- 
(V Долни Коунице, столице Чехослрвакии 

- Праге... В заключение он попро- 
у )йл далеких товарищей написать о 

заводе, где она работают, о городе, в ко
тором Живут.

Недавно молодые работницы сборочного 
цеха Тамара Ширяева и Зоя Шувалова по 
поручению членов бригады ответили чеш
скому другу через свою многотиражную 
заводскую газету. Они сообщили об усло
виях работы на заводе, поделились радо
стью: за хорошие производственные по

казатели цеху вручено переходящее 
красное знамя Томского горкома КПСС и 
горисполкома.

«Сейчас готовимся к молодежному фе
стивалю, —  пишут девушн». —  С инте
ресом смотрим мы кинофильмы и читаем 
книги, рассказывающие о жизни за рубе
жом. У нас, рабочих и работниц разных 
стран, много общих интересов. Вы и ваши 
друзья, Антонин, так же, как и мы, стро
ите счастливую жизнь для всех. Мы оди
наково ненавидим войну и отстаиваем де
ло мира. Будем же и дальше трудиться 
рука об руку, несмотря на разделяющие 
нас границы и тысячи километров пути».

ПРИВЕТ ТЕВЕ, Д А Л ЕК И Й  Д РУ Г!
В июле я с группой томичей-туристов 

путешествовала по Финляндии. Эта не
большая дружественная страна оставила 
у нас хорошие воспоминания.

Наш путь проходил в северном направ
лении из города Лалпеенранта в Иматру, 
СавонЛийну и Куопио. Оттуда мы сверну
ли На юг, проехав города Ювяскюля, Лах
ти, Хельсинки. В каждом из них нам по
казывали либо самые живописные уголки 
природы, либо различные предприятия, 
школы, больницы, исторические и куль
турные памятники. Все эго нам дало воз
можность Составить себе хотя и беглое, 
но разностороннее представление о Фин
ляндии.

Путешествуя по стране, мы постоянно 
сталкивались е ее населением —  в поез
де, на пароходе, в старинном замке-му
зее, на фабрике, просто на улице. Эти 
встречи еще раз убедили нас в том, что 
простые финские люди относятся к на
шей стране в высшей степени дружест
венно. Симпатии проявлялись в горячих

рукопожатиях, в приветливом и теплом 
блеске глаз, в стремлении сделать что- 
либо приятное нам, представителям 
страны Советов. Если разговор заходил о 
мире, а такие разговоры заходили часто, 
то и мы и финны единодушно сходились 
на том, что всем трудящимся нужен 
мир.

В Финляндии большую деятельность 
по ознакомлению с историей и жизнью 
нашей страны проводят общества совет
ско-финской дружбы. Особенно хорошее, 
надолго запоминающееся впечатление 
произвел на нас один из руководителей 
такого общества в городе Куопио —  Якко 
Вартиайнен. Мы обменялись адресами, 
чтобы поддерживать связь. Якко прислал 
мне хорошее письмо и теперь уже, оче
видно, получил ответ на него.

И хочется сказать ему: «Привет тебе, 
далекий друг! Мы вместе думаем о сча
стье и о мире!».

Е. ЕЛИСЕЕВА, 
доцент ТГУ.

С П О Р Т Встречи с соседями
24 й 25 ноября В спортивном 

зале «Буревестник» проходил 
матч-турнир учащихся спортив
ных школ молодежи городов Том
ска, Сталинска и Барнаула по 
классической борьбе. Томск был 
представлен двумя командами. В 
первый день состоялись две встре
чи.

Во встрече Сталинск—Томск-П 
, томичи Смирнов (легчайший вес) 

S и Родионов (полулегкий вес) вы
играли соответственно у Корабле
ва и Попова. В остальных схват
ках победили борцы Сталинска. 
Интересно отметить, что в этой 
встрече лишь в двух случаях бы
ли зафиксированы победы по оч
кам, а остальные закончились чи
стой победой одного из противни
ков.

Во второй день соревнования 
первыми на ковер вышли борцы 
Сталинска и Барнаула. Алтайцы 
выиграли в легкой, полусредней, 
средней и тяжелой весовых кате
гориях и проиграли в остальных. 
В итоге ничья — 4:4.

Вторая команда Томска, со
стоявшая в основном из Молодых 
борцов, со счетом 6:2 победила 
спортсменов Барнаула. Неожидан
ной оказалась победа томича вто
роразрядника Чусовских над ма
стером спорта Пермяковым, одер
жавшим до этого две победы за 
4 минуты.

Решающей в борьбе за первое 
место была встреча Томск-1 — 
Сталинск. В наилегчайшем и лег
чайшем весе побеждают гости 
Рас К и и и Кораблей. В полулегком 
весе на 2-й минуте томич Печнйн 
бросает на лопатки Бурова. Сво
их противников побеждают также 
остальные томские борцы — Стра
хов. Пушкарев, Бычков, Пугачев 
и Марков.

После последней встречи со

стоялся парад участников. Побе
дительница соревнований первая 
команда Томска награждается 
грамотой городского комитета 
физкультуры и спорта. Капитан 
команды-победительницы Марков 
опустил флаг соревнований.

***
Несколько дней в Томске гости

ли мужская и женская волейболь
ные команды Сталинского метал
лургического института, составля
ющие костяк сборных команд 
Кузбасса, занявших второе (муж
чины) и первое (женщины) Места 
в сибирской зоне.

24 ноября в спортзале универ
ситета гости встречались с муж
ской и женской университетскими 
командами. У мужчин со счетом 
3:2 победили хозяева, у женщин 
победу одержали спортсменки 
Сталинска. Счет — 3:1. В тот же 
день мужчины - волейболисты 
Сталинского металлургического 
института выступали против во
лейбольной мужской команды ин
ститута железнодорожного транс
порта. Энергично игравшие транс
портники выиграли три партии и 
проиграли одну.

25 ноября в спортивном зале 
«Динамо» гости играли с волейбо
листами политехнического инсти
тута. Первыми на площадку вы
шли женщины. Общий счет встре
чи женских команд — 3:0 в поль
зу волейболисток металлургиче
ского института.

Мужские команды закончили 
игру со счетом 3:0 в пользу во
лейболистов политехнического ин
ститута.

Позавчера волейболисты Ста
линска проиграли сборным коман
дам Томска. У мужчин игра за
кончилась со счетом 3:1, у жен
щин — 3:2.

В. НУЛИН.

Хоккейный сезон открыт
В воскресенье на катке «Дина

мо» хоккеисты Томска открыли 
сезон. Праздник хоккеистов на
чался парадом команд города и 
поднятием флага. Затем была про
ведена комбинированная эстафета 
11X100. Первое место заняла 

команда политехнического инсти
тута, второе—«Шахтера», третье— 
команда карандашной фабрики. К 
играм были допущены только 
Команды, занявшие первые шесть 
мест в эстафетном беге.

После эстафетного бега нача
лись игры. В первой встрече 
команда «Шахтера» со счетом 2:0 
победила команду инженерно
строительного института. Очень 
напряженно и интересно прошла

встреча между командами поли
технического института и каран
дашной фабрики. Выиграла со 
счетом 1:0 команда карандашной 
фабрики.

В полуфинальных играх коман
да «Шахтера» со счетом 2:0 побе
дила команду армейцев, а коман
да карандашной фабрики со сче
том 9:0 победила команду инду
стриального техникума. Таким об
разом, в финал вышли команды 
«Шахтера» и карандашной фабри
ки. Игра между ними прошла в 
обоюдных атаках и закончилась 
победой команды «Шахтера», кото
рой и был вручен переходящий 
приз открытия хоккейного сезона.

К. КОСТИН.

Ш И Т ЕЛ И  ГОРОДА ТА Р ТУ  С 
(СИРИИ) БЛАГОДАРЯТ СССР 

ЗА ПОДДЕРЖ КУ АРАБОВ
ДАМАСК, 26 ноября. (ТАСС). В 

Посольство СССР в Дамаске продол
жают поступать из многочисленных го
родов Сирии письма и телеграммы, в 
которых выражается благодарность Со
ветскому Союзу за его поддержку ара
бов против агрессоров.

20 ноября в Посольство СССР на 
имя Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина поступило 
письмо, под которым подписались 1.500 
жителей сирийского города Тартус. В 
письме говорится: «Решительная и
блестящая позиция, занятая вашим 
правительством в отношении агрессии 
английских и французских империали
стов и их марионетки против суверени
тета Египта и арабов, явилась подтвер
ждением веры арабов всех арабских 
стран в то, что ваша страна является 
крепостью мира и свободы во всем ми
ре».

«Свободолюбивые арабы, — говорит
ся далее в письме, — полны решимо
сти защищать свою свободу до послед
ней капли крови, и они встретили ва
шу благородную позицию с такой бла
годарностью, глубину которой можно 
лишь сравнить с силой ненависти, ко
торую они питают к империализму».

ПОМОЩЬ
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ  

СТРАН ВЕНГРИИ
БУДАПЕШТ, 23 ноября. (ТАСС).

Здесь официально объявлено, что к 24 
ноября в счет безвозмездной Помощи, 
предложенной Венгерской Народной 
Республике социалистическими страна
ми, поступило 2.290 вагонов продо
вольствия, в том числе 336 вагонов 
сахара, 47 вагонов консервов, 671 ва
гон муки, 254 вагона свинины и говя
дины, 226 вагонов соли, 358 вагонов 
пшеницы, 82 вагона масла, 25 вагонов 
риса, 134 вагона картофеля, 40 ваго
нов жиров.

Положение 
в Венгрии

БУДАПЕШТ, 26 ноября. (ТАСС). 
Сегодня по призыву Революционного 
Рабоче-Крестьянского Правительства и 
Будапештского рабочего совета подав
ляющее большинство промышленных 
предприятий, шахт, рудников, электро
станций, государственных и обществен
ных учреждений страны приступило к 
работе. Железнодорожный и городской 
транспорт там, где это было возможно, 
начал функционировать еще несколько 
дней назад.

В Будапеште на фабриках и заводах 
сегодня работало до 80 процентов ра
бочих и служащих. На Кишпештском 
тракторном заводе, например, произ
водством было занято почти 4Д рабо
чих. Такое Же положение На Кишпешт- 
ской текстильной фабрике, где работа 
налажена уже в две смены.

Уйпештская обувная фабрика «Ду- 
на» начала выпуск продукции.

Почти все промышленные предприя
тия испытывают острый недостаток 
сырья, топлива и, особенно, электро
энергии. Сейчас это основная причина, 
мешающая полной нормализации про
изводства. Необходимый для начала 
производства уголь, а также сырье и 
оборудование Венгрии предоставляют 
Советский Союз, Польша, Чехослова
кия и другие социалистические страны. 
На днях в Будапеште в результате пе
реговоров между Венгерским Револю
ционным Рабоче-Крестьянским Прави
тельством и Правительством Румын
ской Народной Республики было под
писано соглашение о поставках Румы. 
нией Венгрии промышленных и продо
вольственных товаров сырья, нефте
продуктов на сумму 60 миллионов руб
лей. В соответствии с соглашением в 
восточные районы страны уже прибыло 
значительное количество румынских 
грузов.

Стабилизируется положение в про
винции. На крупнейшем в стране Дьер- 
ском вагоностроительном заводе (об
ласть Дьер-Шопрон) сегодня работало 
свыше 5.5 тысячи человек. Те. кто 
без уважительной причины не явились 
к рабочим местам, считаются уволен
ными. В городе Мошонмадьяроваре на 
всех промышленных предприятиях на 
работу'вышли почти все рабочие. Во
зобновилось производство на большин
стве ниредьхакских предприятий. Здесь 
в ремонтной мастерской сельскохозяй
ственных машин сегодня работа шла 
почти на полную Мощность.

Приступили к работе варпалотские 
шахтеры. К середине недели они рас
считывают давать ежедневно по 70 ва
гонов угля. Все большее число горня
ков приступает к работе в Татабанье.

Забота о повышении 
материального 

и культурного уровня 
трудящихся в Албании
ТИРАНА, 26 ноября. (ТАСС). Опуб

ликовано постановление Совета Мини
стров Народной Республики Албании и 
Центрального Комитета Албанской пар
тии труда о снижении розничных цен 
на промышленные и продовольственные 
товары. В соответствии с постановле
нием цены понижаются от 5 до 50 про
центов,

В постановлении указывается, что 
ежегодный выигрыш населения от но
вого снижения цен составит свыше 
750 миллионов леков.

В печати публикуется также поста
новление Совета Министров НРА, 
Центрального Комитета АПТ и Цент
рального совета профессиональных со
юзов Албании о повышении зарплаты 
низкооплачиваемым работникам.

Газеты сообщают, что Совет Минист
ров и Центральный Комитет АПТ по
становили повысить начиная с 1 янва
ря 1957 года пенсии семьям погибших 
в национально-освободительной борьбе 
военнослужащих, а также рабочим и 
служащим.

РЕШЕНИЕ ООН О ВЫВОДЕ ВОЙСК АГРЕССОРОВ 
ИЗ ЕГИПТА ДОЛЖНО БЫТЬ ВЫПОЛНЕНО

Резолюция Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЪЮ-ЙОРЕ, 26 ноября. (ТАСС). Секре
тариат ООН распространил текст резолю
ции 20 стран Азии и Африки, принятый 
Генеральной Ассамблеей ООН 24 ноября. 
Еак известно, после внесения в проект 
резолюции ссылок на то, что принимают
ся меры к отводу войск агрессоров из 
Египта, Египет вышел из числа авторов 
резолюции. В принятой резолюции гово
рится:

«Генеральная Ассамблея*
получив доклад Генерального секрета

ря о выполнении резолюций Генеральной 
Ассамблеи от 2 и 7 ноября,

напоминая о том, что ее резолюция от 
7 ноября 1956 года призывала Израиль 
немедленно отвести свои войска за демар
кационные линии, установленные согла
шением о перемирии от 24 февраля 1949 
года,

напоминая далее о том, что вышепри
веденная резолюция призывала также 
Францию и Соединенное Королевство не
медленно отвести свои войска е египет

ской территории в соответствия с преды
дущими резолюциями,

1. С сожалением отмечает, что, соглас
но сообщениям, полученным Генеральным 
секретарем, две трети французских 
вооруженных сил остаются, все воору
женные силы Соединенного Королевства 
остаются, хотя было объявлено, что при
нимаются меры к отводу одного батальо
на, и никакие израильские войска не 
были отведены за линии перемирия, 
хотя прошло значительное время с мо
мента принятия ее соответствующих ре
золюций;

2. Вновь обращается к  Франции, Из
раилю и Соединенному Королевству с 
призывом немедленно выполнить ее резо
люции от 2 и 7 ноября 1956 года;

3. Просит Генерального секретаря 
срочно направить эту -резолюцию заинте
ресованным сторонам и немедленно доло
жить Генеральной Ассамблее о ее претво
рении в жизнь».

XI сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЫО-ЙОРК, 27 ноября. (ТАСС). Вчера
на утреннем заседании Генеральной Ас
самблеи продолжалось обсуждение вопро
са о положении на Ближнем Востоке в 
связи с агрессией Англии, Франции и 
Израиля против Египта.

Первым выступил руководитель деле
гации Украинской ССР I .  Ф. Паламар- 
чук, который подчеркнул, что вооружен
ная агрессия Англии, Франции и Израи
ля против Египта чревата самыми серь
езными последствиями и уже привела к 
опасному обострению в международной 
обстановке.

Мы согласны с точкой зрения египет
ского правительства, сказал Я. Ф. Пала- 
марчув, что события, начавшиеся 29 ок
тября, являются результатом сложного 
заговора, организованного Англией, Фран
цией и их пособником Израилем.

Представитель УССР обратил внимание 
на то, что своими действиями агрессоры 
нанесли ущерб не только Египту, но и 
многим другим странам, пользующимся 
Суэцким каналом.

Помимо ущерба, нанесенного каналу 
варварскими бомбардировками агрессоров, 
были разрушены египетские города и 
населенные пункты, убиты и искалечены 
тысячи невинных людей. Украинский де
легат привел заявление египетского гу
бернатора Порт-Саида о том, что два дня 
войны стоили этому городу тысяч жиз
ней. Бомбардировки Порт-Саида англо- 
французской авиацией и варварский об
стрел с Кораблей военно-морского флота 
нанесли городу огромный ущерб. Тысячи 
жителей погребены под развалинами зда
ний, десятки тысяч остались без крова.

Мы, продолжал Л. Ф. Паламарчук, под
держиваем справедливое требование пра
вительства Египта о расследовании дей
ствий агрессоров и совершенных ими 
преступлений против мирного египетско
го народа.

Представитель УССР отметил, что стра
ны-агрессоры до сих пор выдвигают все
возможные предварительные * условия, 
чтобы сохранить за собой возможность по 
своему усмотрению решать вопрос о вы
воде вооруженных сил из Египта, игно
рируя резолюции ООП.

В заключение представитель Украины 
высказался за то, чтобы страны-агрессо
ры немедленно выполнили решение Гене
ральной Ассамблеи о выводе своих войск 
из Египта. Он заявил также, что расхо
ды, связанные с расчисткой Суэцкого ка
нала, так же как и другой ущерб, нане- 
сенньш Египту, должны быть возмещены 
теми, кто совершил агрессию.

Представитель Саудовской Аравии Дед- 
жани выразил возмущение делегации сво
ей страны и делегаций других арабских

! стран тем, что Англия, Франция й Из
раиль упорно игнорируют резолюции, 
принятые подавляющим большинством 
голосов Генеральной Ассамблеи.

Деджани показал лицемерие представи
телей Англии и Франций, которые пыта
лись прикрыться агрессией Израиля для 
нападения на Египет. В действительно
сти, сказал он, все три агрессора участ
вовали в одном и том же заговоре.

Представитель Саудовской Аравии под
черкнул, что нужно призвать к ответу 
агрессоров за все совершенные ими пре
ступления, за весь ущерб, нанесенный 
Египту, в том числе и ущерб, который 
был причинен Суэцкому каналу.

Делегат Саудовской Аравии коснулся 
выступления 24 ноября на сессии Гене
ральной Ассамблеи французского предста
вителя Пино, стремившегося преумень
шить значение солидарности арабских 
стран в борьбе против агрессора и кле
ветавшего на египетский народ и его 
вооруженные силы. Выступление Пино 
делегат Саудовской Аравии квалифициро
вал как попытку расколоть арабские 
страны, посеять среди них раздор.

Деджани подчеркнул, что другие араб
ские страны, как и Египет, хотят покон
чить с агрессией и с остатками колониа
лизма на Ближнем Востоке. Саудовская 
Аравия, сказал далее Деджани, связана с 
Египтом оборонительным союзом. Саудов
ская Аравия безоговорочно предложила 
Египту свою помощь. Так же поступили 
и некоторые другие арабские страны. 
Однако правительство Египта не считало 
целесообразным принять такую помощь, 
так как это могло бы оказаться наруку 
агрессорам, которые хотели расширить 
войну, уничтожить вооруженные силы 
арабских государств и восстановить бы
лое господство колонизаторов на Ближ
нем Востоке.

Египет, сказал далее делегат Саудов
ской Аравии, ведет борьбу не только за 
свой интересы. Он ведет борьбу в инте- 
ресах всех арабских стран. Дело Егип
та —  это не только дело всех арабских 
стран, но и дело всех малых народов, де
ло ООН и ее принципов.

Представитель Саудовской Аравии на
стаивал на быстрейшем проведений в 
жизнь решения ООН об отводе иностран
ных войск из Египта и требовал, чтобы 
этот неотложный вопрос не связывали с 
другими проблемами. Арабские страны, 
сказал Деджани, не потерпят каких-либо 
интриг, угрожающих миру и безопасности 
на Ближнем Востоке.

Обсуждение вопроса об агрессии Анг
лии, Франции и Израиля против Египта 
продолжается.

Империалистический заговор 
против Сирии

ДАМАСК, 26 ноября. (ТАСС). По
сообщению печати, после того как си
рийские органы безопасности захвати
ли крупную партию оружия, тайно по
ставляемого иракским правительством 
заговорщикам для свержения сущест
вующего в Сирии строя, правительство 
Ирака решило направить оружие в Си
рию через Иорданию.

Ссылаясь на официальные сообще
ния из Аммана, газеты пишут, что 
иорданские власти захватили крупную 
партию оружия и боеприпасов, которая 
направлялась из Ирака в Сирию че
рез Иорданию. Это оружие, в частно
сти, переправлялось с помощью неко
торых реакционных представителей 
племен.

В этой связи имели место срочные 
переговоры между сирийскими и иор
данскими властями.

Сирийская общественность крайне 
возмущена новым заговором против 
Сирии. В адрес сирийского правитель
ства и президента Шукри Куатли по
ступают сотни телеграмм и писем со 
всех концов страны с требованием 
строго наказать участников преступно
го заговора против независимости Си
рии.

БЕЙРУТ. 26 ноября. (ТАСС). Как
сообщает Иорданское радио, военные 
власти Иордании обнаружили на Си, 
рийско-иорданской границе склады 
оружия израильского производства.

Как сообщает газета .«Телеграф», это 
оружие предназначалось использовать 
против Сирии.

КАИР, 26 ноября, (ТАСС). Газета 
«Аш-Шааб», ссылаясь на сообщения 
из Дамаска, пишет о подробностях за
говора против Сирии, готовившегося 
при участии премьер-министра Ирака 
Нури Саида. Заговор, пишет газета, 
замышлялось осуществить в три этапа. 
Первым этапом должно было явиться 
создание в Сирии беспорядков, прово
каций, диверсионных актов и арест си
рийских руководящих деятелей, осу
ществление которых было возложено 
на вооруженные банды в тот момент, 
когда англо-франко-израильские войска 
предприняли агрессию против Египта. 
Затем Нури Саид намеревался объя
вить о введении иракских войск в Си
рию под предлогом «обеспечения безо
пасности» и «защиты нефтяных инте
ресов» Ирака в Сирии. Одновременно 
израильские войска должны были на
пасть на Сирию.

В случае успеха заговора, указывает 
газета, предполагалось назначить на
следного принца Ирака Абдул Иллаха 
вице-королем Сирии. Израилю намеча
лось отдать Газу и Иерусалим и раз
решить осуществление проекта по от
воду русла реки Иордан.

Газета сообщает, что сирийские вла
сти арестовали в стране заговорщиков 
и захватили большое количество ору
жия английского производства.

Победа бастовавших рабочих в Перу
НЬЮ-ЙОРК, 27 ноября. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент агентства 
Ассошиэйтед Пресс из Лимы, в Перу 
закончилась забастовка рабочих компа

нии «Серро де Паско Коппер корпо- 
рейшн», длившаяся 28 дней. Рабочие 
добились повышения зарплаты на 16 
процентов.

Германская Демократическая Рео» 
публика. Металлургический комбинат 
имени И. В. Сталина.

(Фотохроника ТАСС).

Кто участвовал 
в контрреволюционном 

мятеже в Венгрии
БЕРЛИН, 26 ноября. (ТАСС). Агент

ство АДН передало сообщение из Эс
сена об участии венгерских эмигрант, 
ских организаций в контрреволюцион
ном мятеже в Венгрии. По сведениям, 
полученным от многих венгерских эми
грантов, говорится в сообщении, быв
шие военнослужащие дивизии СС 
«принц Евгений», проживающие в За. 
падной Германии, получили приглаше
ние собраться 28 октября в одном из 
ресторанов г. Кельна. На встрече пе
ред собравшимися выступили бывшие 
хортистские офицеры. Они призывали 
эмигрантов немедленно оказать актив
ную помощь венгерским контрреволю
ционерам, заявив, что в их распоряже
нии имеются средства для быстрой не. 
реброски вооруженных отрядов в Вен
грию.

На следующий день участники 
встречи в Кельне получили письма, 
под которыми стояла подпись бывшего 
генерал-полковника хортистской армии 
Шоньи. В письмах содержался призыв 
к немедленному оказанию помощи вен
герской контрреволюции и указыва
лось, что руководители эмигрантских 
организаций ведут переговоры с феде
ральным правительством о созданий 
корпуса добровольцев из ' венгерских 
эмигрантов для немедленной отправки 
в Венгрию.

Эмигрантов, изъявивших готовность 
участвовать в вооруженной интервен
ции в Венгрию, приглашали явиться в 
венгерский отдел американской радио
станции «Свободная Европа» для по- 
следующей переправки в Венгрию.

Многие участники встречи в Кельне 
обратились к' администрации своих 
предприятий с просьбой предоставить 
им отпуска на неопределенный срок. 
Их просьба была удовлетворена. Когда 
сослуживцы по работе спрашивали 
эмигрантов, каким образом им удалось 
получить отпуска, то они отвечали, 
что на этот счет руководителям пред
приятий было дано специальное указа.* 
ние.

Разногласия во французской 
социалистической партии

ПАРИЖ, 26 ноября. (ТАСС). Кай 
видно из сообщений французской печа
ти, среди чАенов французской социа
листической партии (СФЙО) усиливает, 
ся недовольство внешней политикой 
правительства Ги Молле, особенно в 
связи с участием Франции в агрессия 
против Египта и с положением в Ал
жире.

Так, на чрезвычайной конференции 
федерации социалистической партий 
департамента Сена ряд видных деяте
лей социалистической партии подверг 
резкой критике политику министра с 
резиденцией в Алжире социалиста 
Лакоста и франко-английскую воору
женную интервенцию в Египте.

Как сообщает газета «Фран-Тирер», 
с этих позиций на съезде выступили 
председатель комиссии по иностранным 
делам Национального собрания Дани
эль Мейер, член руководящего коми
тета французской социалистической 
партии Андрэ Филип, депутаты-социа
листы Депре, Вердье и другие.

Многие ораторы потребовали немед
ленного созыва чрезвычайного съезда 
партии для обсуждения суэцкого воп
роса и вопроса о мире в Алжире.

Решения конференции будут пред
ставлены вышестоящим органам пар
тии.

Как фабрикуются „восстания"
Опровержение Вьетнамского 
информационного агентства
ХАНОЙ, 26 ноября. (ТАСС). Вьет

намское информационное агентство пе
редает, что в связи с распространяемы
ми американскими и южновьетнамски
ми информационными агентствами И 
газетами измышлениями относительно 
якобы имевших место в северной части 
Центрального Вьетнама в провинции 
Нгхе-Ан «восстаний» против народно- 
демократического строя агентство 
уполномочено опровергнуть эти сообще
ния как явно вымышленные.

Агентство сообщает, что в действи
тельности в середине ноября кучка са
ботажников, воспользовавшись ошибка
ми, допущенными в ходе проведения 
аграрной реформы, вызвала в провока
ционных целях недовольство крестьян 
нескольких деревень в провинции 
Нгхе-Ан, подстрекая кх к неподчине
нию и нападению на представителей 
местной администрации и военнослужа
щих вьетнамской Народной армии. В 
результате принятых мер, говорится в  
сообщении, саботажники были аресто
ваны и порядок восстановлен.
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„Крысоферма"

Отчего краснеет дерево

Председатель колхоза «Путь к социализ
му», Пышкино-Троицкого района, тов. Зверев 
отказывается вести борьбу с грызунами, ко
торые хозяйничают на фермах.

В мебельном магазине 
внимание молодоженов при
влекли шифоньер и книжный 
шкаф приятного светлого 
тона.

— Хорошая мебель! Вы
писывай чек, — сказала Та
мара.

— Томск, артель «Красно
деревец», — прочитал Нико
лай фабричную марку. —: 
Берем.

Так водворилась в квар
тире Смирновых мебель ра
боты мастеров «Красноде
ревца».

Вскоре Николай уехал на 
курсы. Год пролетел быс
тро, но, возвратившись, он 
не узнал своей комнаты. 
Вещи были явно чужие. Его 
книжный шкаф был свет
лый, красивый, а сейчас 
перед ним стоял другой, 
выкрашенный красно-бурой 
краской. У шифоньера бока 
были брусничного цвета.

— Ты обменила нашу ме
бель? — спросил растерян
ный муж.

— Я ничего не меняла, —• 
ответила жена.

— Ты меня обманы
ваешь! — воскликнул Нико
лай.

Разгорелся спор. И кто 
знает, чем бы он кончился, 
если бы к Смирновым не за
шел сосед. Он быстро оце
нил обстановку.

— Все ясно! Твоя жена не 
виновата, — сказал он Ни
колаю. А затем пояснил: 
— Мебель в артели «Красно
деревец» покрывают прозрач
ным лаком. Но лак этот не . 
простой, а светочувствитель
ный. Под влиянием света он 
становится буро-красным.

Поэтому на мебели выступа
ют полосы, пятна, подтеки. 
Примерно через год она ста
новится пестрой, перестает 
иметь что-либо общее со 
своим первоначальным ви
дом.

— Но ведь это же обман 
покупателей! — воскликнул 
Смирнов.

— Даже не простой, а за
медленного действия, — со 
вздохом согласился сосед.

— И никто в артели не 
краснеет из-за этого?

— А зачем им краснеть, 
когда за них краснеет про
дукция! — горько пошути
ла Тамара.

А, может быть, вам все- 
таки будет стыдно, товари
щи из «Краснодеревца»?

В. ИВАНОВ.
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Лишь рассвет забрезжит еле, 
Слышен свинофермы стон:

Месть за критику
Существует много форм 

зажима критики, среди них, 
если так можно выразиться, 
«незаметная» форма зажи
ма критики. Суть ее со
стоит в умении отомстить 
критикующему так, чтобы 
почувствовал это он один, а 
общественность и не заме
тила.

Этой формы неизменно 
придерживается исполняю
щий обязанности технорука 
Омутинского лесопункта 
Томского леспромхоза Фе
дор Афанасьевич Тихонов.

16 ноября с. г. на Ому- 
тинском лесопункте состоя
лось производственное сове
щание. Обсуждался вопрос 
о причинах провала лесоза
готовок. На совещании с 
резкой критикой в адрес

Ф о т о о б в я я е д д е

Не проезжайте мимо!%
Как ни странно, в этих двух снимках есть нечто об

щее, хотя сделаны они в разных районах области н 
изображают различные вещи.

Избушка без окон, без дверей и без крыши, изобра
женная на первом снимке, — складское помещение. На
чальник лесопункта Половинка тов. Безгачев решил, 
что продукты, предназначенные для рабочих, лучше 
сохранятся под открытым небом, и... раскрыл склады 
орса. В этом твердом убеждении его не могли поколе
бать даже категорические распоряжения администрации 
Каргасокского леспромхоза, требовавшие немедленного 
восстановления складов.

Что же касается второго снимка, то ржавый ко
тел, брошенный посреди дороги, когда-то был мощ
ным локомобилем. Уже давно несчастная машина ждет, 
чтобы ее использовали по назначению, а рабочие, жи
вущие в пос. Степановна, Верхне-Кетского района, ждут, 
что в их домах загорится электрбсвет. За время этого 
ожидания локомобиль усиел лишиться многих деталей, в 
том числе и колес.

технорука выступил его 
однофамилец, передовой ра
бочий Василий Тихонов.

Следуя вышеизложенному 
методу зажима критики, ма
стер не стал огрызаться на 
совещании. Но на второй же 
день в вежливой форме 
предложил рабочему сдать 
электропилу другому чело
веку, а самому переключить
ся на штабелевку леса вруч
ную.

— Вы, Василий Серапио- 
нович, неплохой организа
тор, —• иронизировал техно
рук, — поручаю вам «под
талкивать» людей на штабе
левке.

— Но почему я не могу 
проводить работу с людьми,

★  если и дальше буду рабо
тать на раскряжевке леса 
у эстакады? — спросил Ти
хонов.

Ответа не последовало. 
«Беседа» с рабочим закон
чилась категорическим при
казом.

Так передовой на участке 
электропильщик, выполняв
ший в среднем дневную нор
му на 196 процентов, ли
шился электропилы, а вме
сте с нею и значительной 
части своего заработка.

д.  ШИШКИН.

— Что за свинство? Крысы 
съели

Наш недельный рацион!
Их боятся здесь, наверно, 
Испугать и разогнать. 
Свиноферму крысофермой 
Скоро будем называть.

По следам, нашпх
выступлений

„Музыкальный
момент"

Так была озаглавлена ка
рикатура, опубликованная в 
разделе «На острие пера» 
(№ 214 от 31 октября). В 
ней сообщалось, что культ- 
имущество, принадлежащее 
месткому автобазы, задер
живается в тресте.

Председатель месткома 
Томского автотреста сооб
щил редакции, что радиола 
и баян переданы на авто
базу.

„Когда
отремонтировали

клуб..."

Под таким заголовком в
разделе «На острие пера» 
(№ 195 от 5 октября) была 
помещена карикатура. В ней 
рассказывалось о том, что в 
колхозе им. Хрущева, Зы
рянского района, клуб заня
ли под зернохранилище.

Из Зырянского райиспол
кома редакции сообщили, 
что клуб в настоящее время 
от зерна освобожден.

Что же го общее, что объединяет эти снимки? Они 
являются памятниками разгильдяйства и бесхозяйст
венности. Мимо развалин локомобиля не раз проезжала 
машина начальника Уткинской колонны МДО № 132 
тов. Углицкого, склады в пос. Половинка также видели 
проезжавшие мимо руководители леспромхоза.

И хочется сказать всем этим товарищам: не отворачи
вайтесь стыдливо, не проезжайте мимо. Остановите ма
шину, выйдите, посмотрите и исправьте дело.
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На XVI Олимпийских играх
МЕЛЬБУРН, 26 ноября. 

(ТАСС). Сегодня продолжались 
соревнования по баскетболу в 
подгруппах. Команда Советского 
Союза встретилась с баскетболи
стами Сингапура. Состязание 
проходило с явным превосходст
вом советских спортсменов. Уже 
после первой половины они вели 
со счетом 40:21. Во второй поло
вине они закрепили свою победу, 
выиграв с общим счетом 91:42. 
Таким образом, команда Совет
ского Союза завоевала право уча
ствовать в полуфинальных сорев
нованиях.

Команда Японии выиграла у 
спортсменов Таиланда со счетом 
70:50. Болгарские баскетболисты 
одержали победу над командой 
Тайваня с результатом 88:71. Со
стязание спортсменов Чили и Ав
стралии закончилось победой чи
лийских спортсменов — 78:56.

МЕЛЬБУРН. 26 ноября. 
(ТАСС). В соревнованиях штанги
стов полутяжелого веса с боль
шим успехом выступал советский 
спортсмен А. Воробьев. Уже в 
первом движении тяжелоатлетиче
ского троеборья — жиме он уста, 
новил новый мировой и олимпий
ский рекорд с результатом 147,5 
кг, что на 1.5 кг выше мирового 
рекорда, принадлежавшего Т. Ко- 
но (США). В рывке результат 
Воробьева — 137,5 кг. В толчке 
советский спортсмен повторил 
олимпийский рекорд, равный
177.5 кг и установленный амери
канским спортсменом Шемалским. 
В сумме троеборья Воробьев по
казал прекрасный результат —
462.5 кг, что является новым ми
ровым и олимпийским рекордом. 
А. Воробьев завоевал звание 
олимпийского чемпиона и золотую 
медаль. На втором месте—амери
канский спортсмен Д. Шеппард с 
результатом 442,5 кг. Бронзовую 
медаль завоевал чемпион Европы 
в полутяжелом весе Ш. Дебюф — 
425 кг. Такой же результат и у 
иранца Ранаварди, но, т. к. его 
собственный вес оказался больше, 
он занял 4 место.

Сегодня закончились предвари
тельные встречи баскетболистов. 
Команда США с крупным сче
том — 121:53 выиграла у фи
липпинских баскетболистов. Про. 
текавшая в упорной борьбе встре
ча между командами Франции и 
Канады закончилась победой 
французских баскетболистов со 
счетом 79:62. По результатам 
предварительных встреч образова
ны две полуфинальные подгруп
пы. В одной подгруппе с коман
дой СССР находятся США, Бра
зилия и Болгария. Во вторую под
группу вошли Уругвай, Франция, 
Филиппины и Чили.

МЕЛЬБУРН, 26 ноября. 
(ТАСС). Сегодня на Олимпийских 
играх закончились состязания по 
поднятию тяжестей. Набрав в 
сумме троеборья 447,5 кг, Т. Коно 
(США) установил новый мировой 
и олимпийский рекорды и завое
вал золотую медаль. Советский 
штангист В. Степанов, набрав в 
сумме троеборья 427,5 кг, вышел 
на второе место и стал обладате

лем серебряной олимпийской ме
дали.

Во второй половине дня состоя
лись финальные соревнования 
среди мужчин по метанию копья. 
Первое место и золотую медаль 
чемпиона Олимпийских игр завое
вал норвеясский легкоатлет Э. Да- 
ннэльсен. В одной из попыток он 
показывает прекрасный резуль
тат — 85 м 71 см. Это новый 
мировой рекорд.

В состязаниях по прыжкам с 
шестом первенствовал олимпий
ский чемпион 1952 года америка
нец Б. Ричардс, преодолевший 
планку на высоте 4 м 56 см. Та
ким образом, Б. Ричардс вновь 
стал обладателем золотой олим
пийской медали.

Сегодня был дан старт финаль
ному забегу мужчин на 800 мет
ров. Советские спортсмены в бе
ге на эту дистанцию не участво
вали. Первым финишировал и за
воевал золотую олимпийскую ме
даль американский легкоатлет 
Т. Куртней со временем 1 мин. 
47,7 сек.

Состоялся финальный забег 
женщин на 100 метров. Золотую 
олимпийскую медаль завоева
ла австралийская спортсменка 
Б. Катберт, которая первенство
вала со временем 11,5 сек. J

В первой половине дня были 
проведены три предварительных 
забега на дистанцию 5 тыс. мет
ров. Все три советских бегуна — 
В. Куц, П. Болотников и И. Чер
нявский — получили право вы
ступать в финале.

Сегодня были проведены пред
варительные забеги среди мужчин 
на 200 метров. В первом забеге 
советский спринтер Л. Бартеньев 
занял лишь четвертое место и вы
был из дальнейших соревнований. 
Во втором забеге советский спорт
смен Б. Токарев финишировал 
вторым и вышел в полуфинал. 
Ю. Коновалов (СССР) выбыл из 
соревнований еще в первом кру
ге.

МЕЛЬБУРН. 27 ноября. 
(ТАСС). Вчера состоялись полу
финальные соревнования по ака
демической гребле. Успешно вы
ступил на скифе-одиночке совет
ский спортсмен В. Иванов. Он не 
только выиграл свой заезд, но н 
показал лучшее время дня. В 
своем заезде победила советская 
распашная двойка без рулевого 
(И. Булдаков, В. Иванов). Кроме 
того, в финал вышла двойка с 
рулевым (И. Емчук, Г. Жилин и 
А. Ендогур). Советская парная 
двойка (А. Беркутов и Ю. Тюка- 
лов) вышла в финал еще в пер
вый день соревнований. Неудачно 
выступили советские гребцы на 
четверке без рулевого, на четвер
ке с рулевым и на восьмерке. 
Они не вышли в финал соревно
ваний.

Состоялись соревнования у 
мужчин по рапире на личное пер
венство. В результате полуфи
нальных соревнований по рапире 
советский спортсмен М. Мидлер 
победил в своей подгруппе и вы
шел в финал. Ю. Осипов и
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ю. Рудов (оба СССР) в ходе по
луфинальных соревнований по
терпели поражение и в финале 
выступать не будут.

Футбольный матч между 
командами Англии и Таиланда 
закончился со счетом 9:0 в поль
зу англичан.

Продолжались предваритель
ные состязания боксеров. Сорев
нования открыли спортсмены вто
рого среднего веса. Советский 
боксер Г. Шаткое по очкам выиг
рал у канадца Р. Хосака. Р. Та
пиа (Чили) одержал победу над 
сильным польским боксером 
3. Пюрковским. Немец Д. Вемхе- 
нер выиграл у англичанина 
Р. Редрупа.

В наилегчайшем весе бывший 
чемпион Европы X. Кукер (Поль
ша) проиграл по очкам В. Батче
лору (Австралия). В. Стольников 
(СССР) по очкам выиграл у 
итальянца С. Буррини.

Неудача постигла представите
ля команды СССР в легчайшей 
весовой категории Б. Степано
ва — в третьем раунде он был 
нокаутирован Ф. Гилроем (Ирлан
дия). Представитель Чили К. Бар- 
раентос по очкам победил поля
ка 3. Стефанюка.

Вчера начались соревнования 
по парусному спорту, которые 
продлятся 7 дней. Наибольших 
успехов достигли спортсмены Да
нии, которые заняли 2 первых 
места (в классах 5,5 кв. м и 
«олимпийский динги»). В классе 
12 кв. м яхтсмены СССР заняли 
на яхте «Кон-Тики» 5-е место.

Продолжаются соревнования по 
современному пятиборью. В про
грамме соревнований вчера была 
стрельба из пистолета на дистан
цию 25 м. В личном зачете по 
стрельбе первенствовал предела- . 
витель команды Мексики М. Аль-1!,'’ 
мада. Он выбил 193 очка из 200 
возможных и набрал 960 очков!, 
Советский спортсмен И. Новиков, 
набрав 920 очков, разделил вто
рое место с венгром Г. Бенеде- 
ком, который набрал также 920 
очков.

В командном зачете наиболь
шее количество очков — 2.580 
набрали спортсмены СССР. Затем 
идут команды США и Мексики— 
по 2.560 очков.

В командном зачете после трех 
дней соревнований по современ
ному пятиборью впереди идут 
спортсмены США —7.588 очков. 
На втором месте команда СССР—- 
7.231,5 очка, на третьем — Фин
ляндии — 7.040,5 очка.

Поздно вечером 26 ноября за
кончились состязания штангистов 
тяжелого веса. Основными про
тивниками в этой весовой катего
рии были американец П. Андер
сон и аргентинец У. Сельветти.
В сумме троеборья они набрали 
по 500 кт. Однако ввиду того, что 
вес П. Андерсона (137,9 кг) был 
меньше, чем вес Сельветти, пер
вое место н золотая медаль были 
присуждены Андерсону. У. Сель
ветти завоевал серебряную ме
даль. J._. ;

И з в е щ е н и я

28 ноября, в 7 часов вечера, в Доме
политического просвещения Томско
го горкома КПСС (Кооперативный, 5) 
для пропагандистов и агитаторов горо
да состоится лекция «О международ
ном положении».

Читает лектор обкома КПСС П. Ф. 
Литвинов.

Здесь же, 29 ноября, в 7 часов ве
чера:

а) для слушателей семинара по эко
номике советской торговли — лекция 
на тему: «Товарные фонды и принципы 
их планирования». Читает начальник 
торгового отдела областного управле
ния торговли П. Н. Петров;

б) для докладчиков и агитаторов —- 
консультация по теме: «Двадцатилетие 
Конституции СССР».

Консультант—кандидат юридических 
наук А. И. Ким.

28 ноября 1956 года, в 8 пасс® ве
чера, в областном лектории (проспект 
имени Ленина, 36) состоится лекция 
(по циклу внешней политики и между
народного положения Советского Сою
за) на тему: «Распад колониальной си
стемы империализма».

Лектор—кандидат исторических наук, 
доцент С. С. Григорцевич.

V,
Бюро областного литературного объ.

единения извещает, что 29 ноября, в 
7 часов вечера, в помещении редакции 
газеты «Красное- Знамя» состоится 
очередной литературный четверг.

В повестке:
1. Итоги Всесоюзного совещания по 

вопросам советской литературы.
2. Обсуждение рассказов Г, Мендю- 

ка.

П огода
По данным Томского гвд- 

рометбюро, по области ожи
дается переменная облач
ность, местами небольшой 
снег. Ветер юго-восточный, 
с переходом на юго-запад
ный, 5—10 метров в се
кунду. Температура возду
ха — 7—12 градусов мо
роза.

Редактор В. А, КУЗЬМИЧЕВ.

Ш

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова.

28 ноября — «Размолвка».
29 ноября — «Мораль панн Дуль- 

ской».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 28

ноября — новая кинокомедия «Хлеб, 
любовь и фантазия». Сеансы: 9, 10-45,
I- 30, 3-15, 5, 6-45, 8-30, 10-15. Для 
детей — «Остров ошибок». Сеанс в 
12-30.

29 ноября — «Хлеб, любовь и фан.
тазия». Сеансы: 9, 10-45, 1-30, 3-15,
5, 8-30, 10-15. Для детей — «Остров 
ошибок». Сеанс в 12-30. В 6-45 — 
документальный цветной фильм «В го
стях у финских друзей».

Клуб имени Сталина. 28 ноября — 
«Сердце бьется вновь». Сеансы: 4,
6 , 8 , 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 28 и 29 ноября — «Хлеб, 
любовь и фантазия». Сеансы: 10,
I I -  45, 1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30, 10-20. 
Малый зал — «Сердце бьется вновь». 
Сеансы: 12, 4, 6, 7-45. 9-45. Для де
тей — «Белый пудель». Сеансы: 9-45 
утра и 2 часа дня.

^ Г О М С К А О  С Т У Д И Й

Четверг, 29 ноября
19.00. Музыкальный очерк «Рус

ский романс». 20.00. Киножурналы. 
20.20. Четвертый день кинофестиваля 
«Великие композиторы», в программе: 
художественный фильм «Джузеппе 
Верди».

Магазин подписных изданий Томско го облкниготорга извещает, 
что с 3 ноября производится подписка на собрания сочинений:

Г. В. Плеханова в 5-ти томах, цена каждого тома 13 руб.
A. Упита в 12-ти томах, цена тома 12 руб.
B. О. Ключевского в 8-ми томах, цена тома 11 руб.
И. Вазова в 6-ти томах, цена тома 9 руб. 50 коп.

Продолжается подписка на сочинения:
М. Шагинян в 6-ти томах, цена тома 11 руб. 50 коп.
И. Франко в 10-ти томах, цеца тома 12 руб.
Большая медицинская энциклопедия в 35-ти томах, цена тома 32 руб. 
Товарный словарь в 8-ми томах, цена тома 30 руб.
Всемирная история в 10-ти томах, цена тома 40 руб.
При подписке вручаются первые тома.
Адрес магазина, г. Томск, пер. Батенькова, 5.

2—2

ВСТУПАЙТЕ В ДОНОРЫ!
Донорство в Советском Союзе является почетным!
Доноры, дающие кровь, сохраняют жизнь и здоровье сотням тысяч 

советских граждан и детей.
Здоровье доноров находится под строгим контролем врачей-специа- 

листов.
Доноры, дающие свою кровь, получают денежное вознаграждение на 

дополнительное питание и день отдыха после сдачи крови.
Взятая у доноров кровь полностью и быстро восстанавливается.
Томский институт вакцин и сывороток принимает доноров мужчин и 

женщин в возрасте от 18 до 55 лет. Запись доноров производится еже
дневно, кроме воскресений, с 9 часов утра до 5 часов вечера на донорском 
пункте при Томском областном онкологическом диспансере (Коммунистиче
ский проспект, 1).

2 — 2

Весоремонтная мастерская Вокзаль
ного райпромкомбината принимает в 
ремонт весы товарные, настольные, 
аналитические, циферблатные, мано
метры, производит монтаж автомобиль
ных весов, заключает договоры на тех
нический надзор за весоизмерительными 
приборами, выполняет токарные и сва
рочные работы н составляет калибро
вочные таблицы на емкость.

Здесь же требуется: квалифициро
ванный никелировщик.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 2.

Государственному союзному инсти
туту по проектированию металлургиче. 
ских заводов «ГИПРОМЕЗ» (Сибир
ский филиал) требуются инженеры: 
металлурги, строители, механики, сан
техники, энергетики, имеющие опыт 
проектно-коиструкторской работы, на 
должности главных инженеров проек
тов, руководителей секторов и бригад, 
старших инженеров. Оплата труда по 
первой категории ведущей. Предостав
ляется жилплощадь.

Обращаться: Кемеровская область,
г. Сталинск, улица Кутузова, 8.

МИНИСТЕРСТВО КУЛЬТУРЫ СССР» «ГЛАВКНИГОТОРГ*
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К СВЕДЕНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ 
КООПЕРАТИВНЫХ ОРГАНИЗАЦИИ!

С 1 по 31 декабря 1956 года фи-: 
нансовыми органами области будет 
производиться выдача патентов коопе? 
ративным организациям на 1957 год. J 

Облфинотдел.

Коллектив школы рабочей мо
лодежи № 1 выражает свое глу
бокое соболезнование директору 
школы Баженовой Е. Д. по пово
ду смерти ее матери

БАЖЕНОВОЙ 
Александры Алексеевны.

Похороны состоятся 29 ноября. 
Вынос тела из квартиры покой
ной — Томск, улица Крылова, 14.

Томскому медицинскому институту 
требуются: старший лаборант на ка
федру хирургии санфака, старший пре
паратор по уходу за подопытными жи
вотными, истопники, уборщицы, маши
нистки, конюх-возчик, кочегары, двор, 
ники. Истопники и уборщицы обеспе
чиваются квартирами.

Обращаться: г. Томск, Московский 
тракт, 2, отдел кадров. _______

«Томжелдорпроекту» требуются 
постоянную работу: кочегары, дворни
ки, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров. 2—1

Гр-ка Киселева Екатерина Трофимов
на, проживающая в г. Томске, поселок 
Черемошники, переулок Шпальный, 21, 
кв. 1, возбуждает дело о расторжении 
брака с rp-ном Киселевым Александром 
Алексеевичем, проживающим в ropj 
Новосибирске, улица Гоголя, 21.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 3 участка Вокзального района 
г. Томска.

Гр-ка Тарасова Мария Прохоровна, 
проживающая в г. Томске, улица Ма
монтова, 12, кв. 3, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Тарасовым 
Григорием Петровичем, проживающим в 
Ставропольском крае, Петровский рай
он, Гафицкий сельсовет, село Гафицкое.'

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2 участка Куйбышевского 

на района г. Томска.

Артели «Кожмех» требуется бухгал
тер, знакомый с производственным уче
том. >

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 93. 2—2

Гр-ка Крошина Людмила Викторов
на, проживающая в г. Томске, улица 
Гоголя, 71, кв. 8, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Крошиным 
Федотом Дорофеевичем, прошивающим 
в г. Томске, улица Советская, 84.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1 участка Кировского 
района г. Томска,-

42.
Адрес редакция: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые! сутки)—42-42, редактора-37-37, заместителя редактора-5 1 .7 5  ответ, секретаря-31-19 « 

44 пропаганды—47-45, вузов школ и культуры—42.46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75. отдела писем — 37-38 н 31-47, отдела информации — 51-61, 
* г объявлений — 37-36. директора типографии — 37.7J.

секретариата—42.40, отделов: партийной жизни—37.77 а 
зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела
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